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ВЫСОКИМИ ТЕМПАМИ
К НОВЫМ РУБЕЖАМ

В т о р а я  сессия В е р х о в н о г о  С о в е т а  Р С Ф С Р  о д и н н а д ц а т о г о  созыва
Дела и помыслы совет

ских людей определяет со
бытие исгарической важнос
ти —  XXV II съезд КПСС. 
Вместе со всей страной тру
женики Российской Федера
ции идут к нему, испошнен- 
Hbie решимости самоотвер
женным трудом обеспечить 
стратегическую линию пар
тии на ускорение социаль- 
но-экономичеокого .развития 
общества. Обсумедая дрещ- 
съездовские документы,
подводя итоги одиннаяцатой 
пятилетки, они критически 
оценивают сяеяаянсе, стро
го и взыскательно вскрыва
ют |реэервы, намечают но
вые рубежи.

Важнейшие вопросы .даль
нейшего развития народного 
хозяйства Российской Феде
рации, ее .экономики и куль
туры — в центре внимания 
второй сессии Верхоинэго 
Совета РСФСР одиннадцато
го созыва. 3 декабря она на
чала работу в Большом 
Кремлевоком дверце.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами встре
тили депутаты и Мсти то
варищей Горбачева М. С., 
Воротникова В. И., Гриши
на В. В., Громьжо А. А„ 
Лигачева Е. К., Рыжкова 
Н. И., Соломенцева М. С., 
Чебрикова В. Ш., Шевард
надзе Э. А., Демичева П. Н., 
Долгих В. >И., Кузнецова 
В. В., . Пономарева Б. Н„ 
Талызина Н. В., Ельцина 
Б. Н., Зимянйна М. В., Ка
питонова И. В ., Никонова 
В. П.

Сессию открыл Председа
тель Верховного Совета 
РСФСР Н. М. Грибачев.

Собравшиеся почтили
вставанием память депута
тов Д. Д. Ангельева, В. Г. 
Гончарова, С. А. Герасиимо- 
ва, скончавшихся в период 
между сессиями.

Принимается постанэше- 
ние по докладу Мандатной 
комиссии о признании пол
номочий вновь избранных 
депутатов.

Утверж|да€тся повестка 
дня сессии. На ее сбсужде- 
ние внесены вопросы: о
Государственном плане эко
номического и социального 
развития РСФСР На 1986 

-год и о ходе выполнения 
плана в  1985 году; о Госу
дарственном б ю д ж е т е  
РСФСР на 1986 год и об ис
полнении бюджета за 1984 
год; об утверждении Указов 
Президиума Верховного Со
вета ГСФСР.

С докладом о Государст
венном плане экономическо
го и социального равнития 
РСФСР на 1986 год й  о хо
де выполнения Государст
венного плана экономиче
ского и социального разви
тия РСФСР в  1985 году вы
ступил заместитель Предсе
дателя Савегеа Министров 
ГСФСР, Председатель ■ Гос
плана РСФСР депутат Н. И. 
Масленников. Он подчерк
нул, что сессия Верховного 
Совета РСФСР п р о х о 
дит в обстановке большо
го политического и тру
дового подъема, вызван
ного подготовкой к XXVII 
съезду партии. Верховный 
Оо1вет COOP утвердил Гооу- 
дарств€1нный план и бюджет 
на 1986 год, которые по сво
ей принцгагиальной направ
ленности отвечают стратеги
ческому курсу Коммунисти
ческой партии. Линия пар
тии на укрепление .мира и

осуществление внутренней 
политики целиком отвеча
ет интересам советского об
щества по дальнейшему
подъему социально-экономи" 
чёского развития страны. 
Последовательная,- принци
пиальная и кояструктиЕная 
позиция на встрече в Же- 
неёе свидетельствует о  не
поколебимой верности КПСС 
и Советского государства ле
нинскому внешнеполитиче- 
окому курсу. Докладчик со
общил, что Государственный 
план экономического и со
циального развития РСФСР 
на 1986 год подготовлен, ис
ходя из решений апрельско
го и октябрьокого (1985 г.) 
Пленумов ЦК КПСС, уста
новок партии на ускорение 
научно - технического про
гресса, выхода экономики 
на новые -рубежи.

В проекте плана учтены 
наказы избирателей депу
татам, итоги выполне
ния заданий текущего 
года и одинна-дцатой пяти
летки в целом.

Далее оратор говорил о 
ходе выполнения Государст
венного плана РСФСР в 
1985 году. Благодаря возрос
шей активности трудовых 
коллективов, развернувше
муся социалиогическому со- 
ревиюванию в честь XXV II 
съезда КПСС, большой орга
низаторской работе партий
ных, советских, профсоюз
ных и хозяйственных орга
нов в каредном хозяйстве 
об'еапечиваетсЯ' вьшолнение 
плановых заданий по важ
нейшим эко1номически,м по
казателям.

Проиг1ведеиный нацио- 
•нальяый доход республики 
увеличится по сравнению с 
1984 годом на 3,7 процента, 
значительная его часть на
правляется на выполнение 
социальной программы. Весь 
прирост национального до
хода' будет подучен за счет 
повышения производ итель- 
HoicTH общественного труда. 
Объем промышленного про
изводства возрастет на 3,4 
процента, а производитель
ность труда — на 3,6 про
цента.

Последовательно осуществ
ляются меры по реализации 
заданий Продовольственной 
программы. В текущем году, 
несмотря на неблагоприят
ные погодные условия, тру
женики сельского хозяйства 
республики обеспечили уве
личение производства и за
купок большинства видов 
сельскохозяйственной про
дукции.

На основе развития мате- 
■риал!ьного производства и 
повышения его эффектив
ности обеспечивается рост 
уровня жизни народа. Воз
растут реальные доходы на
селения. Общественные фон
ды потребления увеличатся 
на 4,4 процента, выплаты и 
льготы превысят задания 
пятилетнего плана.

Однако темпы развития 
эконо-мики республики могли 
быть и выше. На результа
тах отрицательно оказыва
ются серьезные недостатки 
в работе отдельных минис
терств и ведомс^тв. Советов 
Министров^ автономных рес
публик, исполкомов Советов 
народных депутатов. En^ 
не полностью используются 
резервы роста эффективно
сти п р ом ы ш л ен н огосел ь- 
скохозяйственного производ
ства, капитального строи

тельства. Медленно улучша
ется работа транспорта и не
которых Д|1>угих отраслей 
народного хозяйства.

Докладчик охарактеризо- , 
вал основные задачи, темпы 
и пропорции экономического 
и социального развития 
РСФСР в 1986 году.

Государственный план зко- 
но.минвокого и социальнаго 
развития РСФСР на 1986 
год обеспечивает дальней
шее динамичное развитие 
всех отраслей народного хо
зяйства, повышение эффек
тивности общественного про
изводства, рост благосостоя
ния народа. В плане реали
зуются задания проекта Ос
новных направлений. В со
ответствии с экономической 
стратегией КПСС в нем пре
дусмотрены более высокие,

_ чем достигнуты ■ в среднем 
за годы одиннадцатой пяти
летки, темпы роста по важ 
нейшим показателям эконо- 
.мичеокого и социального 
развития, лучшая ^алатгеи- 
рованность производства с 
материальными и финансо
выми ресурсами.

Произведенный наци-сяаль- 
ный доход республики на
мечается увеличить на 4 
процента против 3,4 про
цента среднегодового при
роста за 1981—1985 годы. 
Производительность общест
венного труда повысится на 
4,1 процента. За счет этого 
будет получен весь прирост 
национального дохода.

В  будущем году промыш
ленность РСФСР будет раз
виваться более высокими 
темпами. Объем производст
ва возрастет на 4 процента 
против 3,3 пр|Сцента в сред
нем за годы текущей пяти
летки. Весь прирост про
дукции планируется полу
чить за счет повышения 
проиэводительвооти ТР'УШЗ-

Росту эффективнсстй бу
дет способствовать более 
шир'окое . распространение 
новых методов хозяйствова
ния. Объем реализации 
прО'Дукции предприятиями, ■ 
работающими в новых ус
ловиях, составит свыще 70 
процентов от общего объе
ма ■ нромьпиленного произ
водства по хозяйству, под- 
ведомственнаму Совету Ми
нистров РСФСР.

Исходя из ключевой ро
ли машиностроения в тех
ническом перевооружении 
всех отраслей народного хо
зяйства, выпуск его продук
ции запланирован с ростом 
на 6,5 процента.

В 1986 году расширится 
производство кюмструмцион- 
ных материалов, ■увеличит
ся производство готового 
проката, стальных труб, 
алюминия, меди, никеля и 
других видов черных и 
цветных металлов. Ускорен
но будет развиваться выпуск 
экономичных видов метал
лопродукции. Намечены 
меры по повышению кошт- 
лексности переработки сы
рья и более полному извле
чению ценньпс компонентов.

Большое внимание в пла
не уделено развитию тот- 
■ливно-'ЭнергетинескЬго koim- 
плекса. Выработка электро
энергии в 1986 году достиг
нет триллиона киловатт-ча
сов. Рост ее на 'атомных 
эле1Ктро!станциях составит 
13 процентов.

Добыча нефти, включая 
газовый конденсат, должна 
увеличиться на 4 процен

та. Добыча газа воз
растет на 7,3 процента.

В настоящее время, ока
зал докладчик, завершается 
разработка республиканской 
Комплексной программы 
развития производства то
варов народного потребле
ния и сферы услуг на 1986 
—2000 годы. В 1986 году 
предусматривается ушели- 
чить цроизвюдство товаров 
на 3,5 миллиарда рублей. 
Выпуск изделий культурно- 
бытового и хозяйственного 
назначения во1зраст€т на 6,3 
процента.

На 1986 год намечаются 
высокие темпы развития 
всех отраслей агропромыш
ленного комплекса респуб
лики. В проекте плана на
мечены меры по усиле
нию интенсификации сель- 
Скохозяйстве и н о г о  про- 
иаводства и перерабатыва
ющих отраслей промышлен
ности, повышению их эф
фективности на основе бо
лее рационального исполь- 
301вания земель, техники, 
трудовых ■ и материальных 
ресурсов, сокращения по
терь и повышения качества 
продукции.

Совершенствование управ
ления атрапромышленным 
комплексом на всех уровнях 
будет апоссбствоВать устой
чивому росту сельскохозяй
ственного производства на 
основе объединения усилий 
всех отраслей комплекса 
для получения высоких ко
нечных результатов.

Объем валовой продукции 
сельского, хозяйства в буду
щем году должен увели
читься по сравнению с те
кущим годом на 6 процентов 
и аредиегодовым уровнем 
одинна1Дцатой пятилетки — 
на 10 процентов. Весь при
рост производства необхода- 
мо получить за счет роста 
производительности труда.

На развитие агропромыш
ленного комплекса Россий
ской Федерации, включая 
жилищное и культурно-бы
товое строительство на се
ле, выделяется более 22 
миллиардов рублей госу
дарственных КЕПитальных 
вложений и средстз колхо
зов.

Дродолжится осуществле
ние заданий Долговремен
ной программы мелиерапци 
земель по созданию круп
ных зон гарантированного 
производства зерна, кормов, 
о!вощей и другой продук
ции.

В проекте плана на 1986 
год большое внимание уде
ляется развитию всех видов 
транспорта и дорожного хо
зяйства, уК|реплению их ма
териально - технической ба
зы, улучшению организации 
перевозок и рациональному 
использованию транспорт
ных средств. Расширится 
сеть железных дорог.

Объем перевозок гру
зов автомобильным тран- 
спертоиМ общего пользова
ния составит около 2,9 мил
лиарда тонн и возрастет на 
5,1 процента. Улучшится 
обслуживание пассажиров.

В следующем году плани
руется построить 10,6 тыся
чи километров автомобиль
ных дорог общего пользо
вания и 9,5 тысячи кило
метров внутрихозяйстиен- 
ных дорог в колхозах и 
совхозах.

Пятилетку—
досрочно!

Рапортуют
казахские

(Окончание на 3-й стр.)

дорожники
Подразделения треста 

ЬКазнефтедорстрой» Ми
нистерства автомобиль
ных дорог Казахской 
ССР доеррчно выполни
ли плановые задания 
одиннадцатой пятилетки 
по объектам объедине
ния «Томскнефть». Ос
воены объемы строи
тельно - монтажных ра
бот, превышающие 174 
миллиона рз»блей. Пост
роены хорошая произ
водственная база, жилье 
и социальные объекты в 
селе Александровском, 
скоро завершится про
кладка главной промыс
ловой дороги второго 
нефтедобывающего райо
на.

А до конца года казах
ские дорожники намере
ны освоить еще шесть с 
половиной ми-плионов 
рублей.

Победа
электро

монтажников
На пять недель рань

ше календарного срока 
завершена пятилетка 
коллективом Томского 
монтажного управления 
треста «Сибэлектромон- 
таж». Ни один крупный 
объект в области не 
обошли своим участием 
электромонтажники. За 
пять лет они обеспечили 
специальными ;работами 
150 жилых домов (их об
щая площадь больше 780 
тысяч квадратных мет
ров), семь школ, десять 
детских комбинатов, уч
реждения здравоохране
ния... На особом счету — 
заводы ТНХК, объекты 
сельскохозяйстве и н о й  
Индустрии, Шегарского 
ССК, реконструируемого 
завода КПД.

В первом году новой 
пятилетки коллектив 
управления отметит
двадцатипятилетие. За 
это время здесь сформи
ровались крепкие и на
дежные производствен- 

. ные звенья, способные 
на большие дела. Осо
бенно выделяется кол
лектив участка № 2, 
возглавляемый секрета
рем парторганизации уп
равления' В. Т. Резнико
вым. Этот участок за
вершил свою пятилетку 
еще в августе.
Опередили время

Более трехсот работ
ников областного управ
ления связи досрочно 
справились с пятилет
ним заданием. Среди них 
оператор Т. И. Абельчук, 
телефонистка Г. Н. Ко- 
синова, киоскер отделе
ния «Союмечати» 3. С. 
Жданова, водитель И. В. 
Соснин.

В  завершающем году 
пятилетки хорошо тру
дится коллектив Томско
го районного узла связи, 
которым руководит В. В. 
Богданов. В третьем 
квартале этот районный 
узел был признан побе
дителем соревнования по 
управлению. Среди ли
деров предсъездовской 
трудовой вахты связи
стов также чаинцы и 
шегарцы.

ГРУППЫ ДОКЛАДЧИКОВ ОБКОМА КПСС
Состоялось совещание 

группы докладчиков обко
ма КПСС. Руководитель 
группы первый секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мель
ников подвел итоги преды
дущего единого политдня, 
который был посвящен ре
шениям о к / Т я б р ь с к о г  о 
(1985 г.) , Пленума ЦК

f КПСС, отметил особенно
сти работы трудовых кол
лективов в первом году но
вой, двенадцатой пятилет
ки. С первых дней нового 
года предстоит повести ра
боту так, чтобы в первом 

' квартале выполнить- не 
менее 25—26 процентов го

дового плана, достойно 
встретить XX V II съезд 
КПСС. Никаких корректи
ровок для предприятий, 
заваливающих план, не 
будет. Рассчитывать следу
ет только на свои силы, 
творчество . и энтузиазм 
специалистов и рабочих.

В  основу комплексных 
планов развития производ
ства, повышения произво
дительности труда на каж 
дом предприятии должны
быть положены планы ус
корения научно - техниче- 

■ ского прогресса. В новой 
пятилетке еще больщее
оиачение буязп иметь ин
тенсивные методы хозяйст

вования. Следует тщатель
но продумать вопросы ре
сурсосбережения, изучить 
опыт предприятий и хо
зяйств, перешедших на но
вые методы управления, 
усилить воспитательную р'а- 
боту, больше заботиться о 
создании условий для про
изводительного труда, куль- 
тзфного отдыха и здорово
го быта трудящихся.

Следует предпринять все 
меры к тому, чтобы моро
зы не нарушили ритмич
ность работы предприятий. 
Все узловые, аварийно опас
ные точки на производст
ве, в жилищном хозяйстве 
и на транспорте ' должны

быть взяты под особый 
контроль.

Существенные изменения 
следует внести в работу по 
оказанию помощи города 
селу. Она должна быть 
круглогодичной, нацелен
ной на то, чтобы механи
зировать трудоемкие про
цессы на заготовке кормов, 
в полеводстве и животно
водстве. Зима — благодат
ное время для культурно- 
просветительной работы го
рожан на селе.

Существенного ускорения 
требует развитие подсоб
ных хозяйств . промышлен
ных предприятий.

Задача партийных орга-

Пятилеткой ускорения социально- 
экономического развития страны бу
дет двенадцатая пятилетка. Но ее 
старт зависит от итогов 1985-го.

Важно, чтобы каждый труженик яс
но осознал: путь к осуществлению
планов развития страны проходит че
рез его рабочее место. Ежедневное 
выполнение и перевыполнение зада
ний и обязательств —  дело чести и со
вести.

Ударный двухмесячник на промыслах

ВАХ ВЫХОДИТ ВПЕРЕД
Новая неделя не принесла изменений в 

расстановке сил соревнующихся коллек
тивов нефтедобытчиков. Отстающие усу
губили отставание, передовики продвину
лись вперед. Особенно  ̂радуют успехи 
коллектива третьего промысла 
«Стрежевойнефть» — Вахского 
ненного.

Сегодня положение с добычей 
1в тоннах):

НГДУ «Стрежевойнефть»
Промысел № 1 —13.037 
Промысел № 2 —10.800

НГДУ
укруп-

Промысел № 3 +4.483 
Промысел № 4 —1.000 
Малорсченский участок + 1.754 
НГДУ «Васюганвефть»
ПрояЕысел № 1 -^5.000 
Промысел № 2 '—17.300 
Катыльгинский участок +500 
НГДУ «Лугинецкнефть» +2.119 
Главное событие минувшей недели — 

сдана блочно - кустовая насосная стан
ция на юге Первомайского месторожде
ния. Значит, надо ожидать, что дела на 
Первомайке пойдут на лад.

В лесном цехе области-

в  ОБЪЕДКИ Е н  и  и  
«ТОМЛЕСПРОМ» ПОД
ВЕДЕНЫ и т о г и  с о -  
РЕВН о  В А Н и  я  НА
ПРЕДСЪЕЗДОВ С К О Й 
ВАХТЕ ЗА СЕМНАДЦА
ТУЮ ДЕКАДУ.

Стахановским рекордом 
лёсозаготовителей области 
сегодня не удивишь. Чем 
ближе дата открытия пар
тийного форума, тем ' уве
реннее ритм лидеров трудо
вого соперничества. Наибо
лее эффективно за минув
шую декаду сработали:

— лесозаготовительные 
комплексы’ А. В. Ворожцо
ва из Сайгинского и С. П. 
Рыгалова из Парабельского 
леспромхозов (соответст
венно 1.723 и 2.620 кубо
метров, 150,7 и 150,5 про
цента);

— бригада О. Э. Юхка- 
ма на вывозке из Орехов
ского ОЛК (2.223 кубомет
ра, 267,8 про1;ента);

— транспортный комп
лекс Н. С. Баяндина из 
'Сайгинского леспромхоза

Н а 3 в а н ы 
у д а р н и к и

(4.085 кубометров, 185 про
центов);

— на вывозке по УЖД — 
коллектив А. А. Кукшин- 
ского с Белоярского ЛПК 
(4.056 кубометров, 108,4 про
цента);

— комплексная бригада 
.Героя Социалистического 
Труда А. И. Усенко на раз
делке с Каргасокского 
ЛПК (2.092 кубометра, 165 
процентов);

— малая бригада Ю. Я. 
Барвинка на разделке из 
Аслановского леспромхоза 
(1.297 кубометров, 193,3 про
цента);

— На выпуске пиломате
риалов — бригада В. М. 
Фиалкина с Асиновского

ЛПК (711 кз^бометров, 123,3 
Процента);

— на выпуске шпал — 
бригада В. П. Пашенцева 
из Кетской сплавконторы 
(8.250 штук, 160,8 процен
та);

—• на выпуске тарной до
щечки — бригада В. А. 
Илюшникова с Тогурского 
ЛПК (79 кубсяиетров, 146,3 
процента).

Лучшие коллективы ле
созаготовителей досрочно 
выполняют в эти дни годо
вые задания, планы пяти
летки. Пример правофлан
говых зовет к настойчиво
му внедрению передового 
опыта, расчетливому и про
изводительному использова
нию техники, материалов.

На дальних делянах
...Когда мы добрались до 

самой дальней деляны, Петр 
Васильевич Галик, водитель 
автобуса Суйгинского ОЛК, 
сказал уважительно:

— Здесь работает ком
плекс Григория Ивановича 
Наливкина. . Вот его трак-, 
тор, его звено. Такого тру
дягу во всем районе поис
кать надо. Помню, получили 
.мы как-то новый челюст
ной погрузчик. А кому ос
ваивать? Только Наливкину 
доверили. И не потому вов
се, что все может и умеет. 
В работе неистов, трудолю
бив до предела.

...Высокий человек вылез 
из кабины трактора, взял в 
руки топор и стал обрубать 
сучья. Свежесваленная сос
на источала слабый запах 
живицы. Вальщик работал 
хорошо, а обрубщик не ус
певал. Вот и встал рядом с 
ним бригадир лесозаготови
тельного комплекса Г. Й. 
Наливкин.

В  лесном цехе Молчанов- 
ского района Григорий Ива
нович работает более трид

цати лет. И все на одном 
месте. До нынешней должно
сти успел побывать огреб- 
щиком, сучкорубом, чоке- 
ровщиком ■ и вальщиком. 
Увенчала эту верность прот 
фессии лесозаготовителя ка
бина трелевочного трактора. 
Не менее сорока раз прихо
дится вылезать иной раз 
трактористу, спрьпивать на 
снег, чтобы определить 
кратчайший путь к месту, 
где работает вальщик, вы
брать такой проезд, чтобы 
оставить в сохранности как 
можно больше подроста, 
прикинуть, как лучше стре- 
левать хлысты. И, разумеет
ся (это в стиле Наливкина), 
размяться с топором, по
мочь товарищам по звену.

Ньш'ешний год вроде бы 
складывался хорошо, удач
но. В лесозаготовительном 
комплексе было шесть 
звеньев. Порадовался брига
дир-ветеран и тому, что 
на деляны пришла новая 
техника — машины ЛП-19 и 
ЛП-18. Однако случилось 
так, что в крмплексе На
ливкина осталось только 
4 звена.

Но не в характере Налив- 
кина опускать руки пёред 
трудностями. На первом же 
экстренном рабочем собра
нии решили перевыпол
нять каждому звену еже
дневную норму не менее 
чем на 30 кубометров. Поло
мался трактор — спеши на 
помощь товарищам: огребай 
снег, чокеруй.

Хрустнуло, проминая суг
робы, последнее поваленное 
дерево. Пора заканчивать 
смену. Все звенья комплек
са перевыполнили сегодня 
суточный график.

...Галик ведет автобус бы
стро, но осторожно. До по
селка минимум час езды. И, 
как обычно, начинается ве
черняя, импровизированная 
планерка. Люди сцорят, раз- 
мьпипяют, критикуют. На 
высоком, с залысинами лбу 
начальника комплекса дав
но просохли последние ка
пельки пота. Чуть ссутулив
шись, он сидит у окна и ча
ще других вступает в раз
говор...

А. КСЕНИН.
Молчановский район.

низации в новых условиях 
— решительно вскрывать 
недостатки, находить пути 
их исправления. Следует 
улучшить информирование 
населения о той работе, ко
торую планирует и осуще
ствляет областная партий
ная организация.

12 декабря на очередно.м 
едином политдне следует 
обстоятельно поговорить в 
трудовых коллективах о 
том, какое участие примут 
они в реализации Комплек
сной программы развития 
производства товаров на
родного потребления и сфе
ры услуг. Дело это — все
народное.

« Ш А Г »  В... 
170 ТЫСЯЧ
На очередную сту

пень трудовой доблести 
поднялся коллектив бе- 
лоярских транспортни- 
ков, возглавляемый 
коммунистом Ю. Г. По
лонским. Выполнены 
обязательства года! К 
местам разделки до
ставлено более 150 ты
сяч кубометров леса.

А ежегодный «шаг» 
комплекса за пятилетку 
составил примерно 170 
тысяч кубометров пере
везенной древесины. На 
40—50 тысяч больше го
довых плансв. Опросите 
у лучших вояитеЛ|ей ком
муниста Г.' И. Титаренко, 
В. К. Звягина, С. П. Па
нова, что позволяет до
биваться таких резуль
татов. Они будут едино
душны. Скажут о высо
ком коэффициетте смен
ности («МАЗ» отрабатыва- 

.ет здесь две-три смены), 
оритадном подряде, рабо
чей взаимовыручке. Все 
это — я:Е|дежн'ое . подспо
рье для водителей из Ли
сицы, о котором они по
заботились сами.

Одним из первых на Ореховском опытном лесокомби
нате освоил агрегатную машину по валке леса Алексей 
Семенович Карасюк. За семь лет работы на «ЛП-19» он 
в совершенстве освоил механизированную валку и стал 
подлинным мастером. Выработка на агрегат у А. С. Ка- 
расюка ежемесячно выше нормы.

Фото Е. Лисицына.

В итоге план пятилет
ки перекрыт на 38,8 про
цента (вывезено 8Й ты
сяч кубйметрсв леса). 
Впрочем, итоги подводить 
рано. В декабре тран
спортный комляекс Ю. Г. 
Полонакото намерен' пе
ребросить по лесным 
трассам еще не менее 14 
тысяч кубометров хлы
стов.

В. КОСАЧЕВА.
Верхненетский район.

г
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Х Р О Н И К А
П А Р ТИ Й Н О Й
Ж И З Н И

Вручены
вымпелы

Бюро Совегсхого рай
кома партии подвело ито- 

'ги очередного эта.па со
ревнования в честь XXVII 
съезда КПСС и отмети
ло ударную работу мано
метрового завода, масло- 
сырбазы, ГРЭС-П, треста 
«Томакпро'мстрой», объе
динений «Томоюстрой- 
транс», «Кристалл», ряда 
других пр€!дприятйй И 
организаций. Всем им 
вручены ' переходящие 
вымпелы райкома КПСС.

Отстаюшим коллекти
вам (а такие в районе 
есть), их партийным ор
ганизациям предложено 
задействовать все резер
вы для успешного завер
шения года.

Больше
настойчивости,

партком!
Бюро Первомайского 

райкома КПСС обсудило 
работу партийных коми
тетов колхоза «Заря» и 
Аргат-Юльского леспром- 

• хоза по выполнению кри
тических замечаний и 
предложений, высказан
ных на отчетно-выборных 
собраниях. В этих орга
низациях вперативно на
чали реализацию предло
женного коммуииотами, 
16 предложений уже вы
полнено.

На заседании бюро го
ворилось и о необхади- 

!^ ст и  совершенствовать 
важную работу, прояв
лять больше на.стойчив'О- 
сти в устранении яедос- 
татков. Пока медленно 
улучшается состояние ле
совозных дорог, недоста
точно четко действует от
дел снабжения леспром
хоза, требуют значитель
ного улучшения условия 
труда и отдыха лессру- 
бов «а вахте «Учебная». 
Медленно решаются во
просы реконструкции сви
нокомплекса и подъезд
ных путей к фермам в 
колхозе «Заря».

Бюро потребовало от 
парткомюв принять до
полнительные меры, , с 
тем чтобы эти .и другие 
предложения коммуяис 
тсв были выполнены пол
ностью и в срок.

Чтобы работал 
хозрасчет

в  совхозах Мол-чанов- 
акого района по методу 
коллективного подряда 
работают 16 звеньев 
9 бригад, они способны 
эффективно влиять на 
результаты хозяйствен
ной деятельности. В этом 
можно убедаться на -при
мере совхоза «Малчан'О'В- 
окий», где с каждым го
дом растут производство 
и продажа молска, по
ставки государству мяса, 
увеличивается продуктив
ность животных, повыша
ется урожайность полей.

К сожалению, есть при
меры и иного рода. 
совхозе ' «Тунгуссвйкий» 
подряд в животнов.сястве 
не дает весо^мых .резуль
татов из-за серьезных 
недостатксв в его орга
низации, в полевадстве— 
дгз-за формального подхо
да к  Еяедрению. Форма
лизм мешает эффектив
но иапользовать про
грессивный метод и на 
фермах ссвхо1за «Знамя» 
— итоги работы в кол
лективах не подводятся, 
советы бригад . беедейст- 
вуют. За всем этим — ̂ се
рьезные недоработки пар
тийных комигегав, хо
зяйственных р'укоиоии'те- 
лей, специалистов.

Бюро Молчановского 
райкома КПСС указало 
руководству совхозов
«Тунгу сов :кий» и «Зна
мя» на ошибки и прома
хи, потребовало , обеспе
чить эффективную рабо
ту коллективов, осваи- 
■в!аюших подряд.

Зимовку —  
без сбоев

Бюро Асиясвокого гор
кома КПСС рассмотрело 
работу партийной органи
зации, дирекции и спе
циалистов совхоза «Ком
сомолец» на начальном 
этапе зимовки. В  этом 
хозяйстве плохо подгото-- 
вили фермы к хо<лода!.м, 
допустили на первых по
рах грубые нарушения 
технологии кормления 
Ж1ИВОТНЫХ. Мало того, 
здесь вевремя не позабо
тились о людях, занятых 
цроиэвО:Дствсм молока и 
мяса. Запоздали с при
нятием социалистических 
обязательств на период 
зимовки, с ремонтом 
центра обществен-но-пели- 
тичежой работы, органи
зацией горячего питания.

Нерасторопность обер
нулась для совхоза «Ком
сомолец» спадом продук
тивности гуртов, а для 
руководства хозяйства — 

..нелицеприятным разгово
ром на заседании бюро 
геркома КПСС. Сейчас 
обстаноЕка в совхозе ме
няется.

Энгельс и революционная Россия
К 1 6 5 - л е т и ю  с о  д н я  р о ж д е н и я и 9 0 - л е т и ю  с о  д н я  с м е р т и

Фридрих Энгельс — один 
из основоположников. науч
ного коммунизма, друг и 
соратник К. Маркса — при
надлежит к самым выдаю
щимся ученым и револю
ционным деятелям в исто
рии человечества. «Нельзя 
понять марксизм и нельзя 
цельно изложить его, не 
считаясь со всеми сочине
ниями Энгельса», — писал 
В. И. Ленин. Сорок лет, в 
полном духовном единстве 
с Марксом, Энгельс разра
батывал научную социа
листическую теорию, был 
организатором и руководи
телем международного ре
волюционного рабочего дви
жения. Как ученого и ре
волюционера его отличали 
энциклопедические знания, 
широта кругозора, порази
тельная точность научного 
предвидения.

Ф. Энгельс хорошо знал 
Россию, ее историю, эконо
мику, культуру, движение 
обществеиной мысли. Дру
жеские узы связывали его 
с несколькими поколения
ми русских революционе
ров. Он оказал значитель
ное влияние на деятель
ность первых русских марк

систов. Его интерес к Рос
сии был вызван прежде 
всего крупными социально- 
экономическими перемена
ми в стране после реформы 
1861 года и наэреванием ре
волюционного кризиса. На
роды России, находившиеся 
под властью реакционней
шего царского режима, об
ладали гигантскими револю
ционными потенциями. По
этому вопрос о путях раз
вития России имел огром
ное международное значе
ние. Еще в 1875 году Эн
гельс писал, что «страной, 
за которой нам надо наибо
лее внимательно следить, 
остается Россия».

'Изучение социально-эко
номического положения
России после отмены кре
постного права Энгельс на
чал с середины шестидеся
тых годов в связи с пози
цией ,1 Интернационала по 
польскому вопросу. С семи
десятых , годов это изучение 
стало систематическим. Ог
ромный интерес вызвала у 
него книга русского социал- 
демократа Н. Флеровского 
1В. В. Берви) «Положение 
рабочего класса в России». 
Энгельс использовал для

изучения России сокровища 
Британского музея и лич
ную библиотеку Маркса с 
богатым собранием русских 
источников. Он знал рабо
ты многих русских ученых 
и публицистов различного 
направления, следил за пе
риодическими изданиями.

Высоко ценил Ф. Энгельс 
Н. Г. Черньипевского и 
Н. А. Добролюбова, назы
вал их «двумя социалисти
ческими Лессингами». Чер
нышевского считал «вели
ким мыслителем, которому 
Россия обязана бесконечно 
многим». Его, а не Бакуни
на, называл Энгельс идей
ным вдохновителем и вож- ' 
дем русской «образованно
сти» и проникнутой социа
листическими идеями моло
дежи.

Как и Маркс, Энгельс изу
чил русский язык. Он читал 
русские источники в под
линнике. .Знал и ценил Эн
гельс и русскую литерату
ру. Мог целыми страницами 
декламировать «Евгения 
Онегина» А. С. Пушкина. 
На русском языке он разго
варивал с приезжими из 
России.

Контакты Энгельса с рус
скими были частыми. Он

был знакам с Г. В. Плеха
новым — основателем груп
пы «Освобождение труда», 
поддерживал с ним связь до 
конца жизни. В его доме 
бывали русский революцио
нер Г. А. Лопатин (один из 
первых переводчиков «Ка
питала» Маркса), известные 
народовольцы — В. И. За
сулич, С. М. Степняк-Крав- 
чинский. Встречался он 
также с русским историком 
М. М. Ковалевским, писате
лем П. Д. Боборыкиным, до 
конца дней переписывался с 
революционерами П. Л. Ла
вровым, М. А. Бакуниным, 
Н. Ф. Даниельсоном. Изве
стно, что первым иностран
ным переводом I тома «Ка
питала» был русский 
(1872 т.), появившийся через 
пять лет после выхода на 
языке оригинала.

На основе глубокого изу
чения социально-экономиче
ских процессов в России 
Энгельс сделал вывод о 
перспективах революцион
ного переустройства страны. 
Не исключая сначала воз
можность использования в 
России общинных институ
тов в целях социалистиче
ского переустройства обще-
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Пятилетка новоселий
Скоротечно время. Давно ли принимались планы 

и социалистические обязательства на XI пятилетку, 
и вот подошел черед держать ответ. Как скла
дываются дела на финише, как выполняется взя
тое слово?

—Этот вопрос сейчас вол
нует всех, — пред|седате.'ль 
1Тар|а|бельокого райплана, 
П. А. Сухушин озабочен. — 
Отов.сюду идут запросы: 
«Какие там показатели?» 
Многих интересует вопрос 
о жилье.

Социалистические обяза
тельства района на год — 
сдать в эксгыгуатацию более 
восьми тысяч квадратных 
метров. Теперь уже не 
только строителям, а каж
дому известно, что если в 
первом квартале будет в1ве- 
дено 20 процентов жилья, 
во втором и третьем — 
еще по 30, то выполнение 
годового плана обеспечено. 
Тут в самый раз подвести 
итоги. За 10 месяцев введе
но в общей сложности 6.725 
квадратов.

С архитектором района 
В. Н. Нассновым ведем под
счет по годам, и получается, 
что лишь ,в одном из пяти
— 8 1981-м — допущено от- 
става.ние (до плана не хва
тило всего 34 квадратных 
метра!), a остальные достиг
нуто опережение. Резкий 
скачок, выходит, сделали 
строительные подразделе
ния...

— Дело не только в этом,
— говорит Валерий Нико
лаевич. — Подрядные орта- 
низации района осваивают 
в год около миллиона руб
лей, но на жилье— н̂е более 
ста тысяч. 50 процентов 
всех объемов дает нам хоз
способ.

В самом деле, где бы ни 
приходилось ,бывахь, всюду 
заходила речь о строитель
стве собствениого жилья. 
Даже в райкомхозе и рай
онном пройзводственном уп
равлении быто!вого обслужи
вания — организациях, пря
мо скажем, маломощных — 
считали необходимым по
святить в то, «ак обстоят 
дела на объектах. Но лучше 
всего, по коллективным 
оценкам, строят хозспособом 
в Парабельском и Завод
ском леспромхозах, на долю 
которых приходится пятая 
часть всего сдаваемого жи
лья.

В одном из них. Заводском 
ЛПХ, где на жилье осваива
ют 380 тысяч рублей, уда
лось побывать. Уже на терри
тории нижнего склада стало 
понятно, почему главного ин
женера В. А. Пономарева так 
утомлял кабинетный раз
говор и он то и дело поры
вался прервать беседу: «Мо
жет, посмотрим на месте?» 
Солидные производственные 
постройки из кирпича и де
рева свидетельствовали о

размахе, который особенно 
смотрелся на фоне подготов
ленных к сносу полубараков. 
Отличный теплый гараж с 
бытовками и рабочими ме
стами для мастеров, мощный 
лесопильный цех, пущенный 
к октябрьским пр|вздникам, 
новые мощности по производ
ству товаров народного по
требления. Только на первый 
взгляд могло показаться, что 
зто не имеет никакого отно
шения к жилищному строи
тельству.

На самом деле, по мне
нию директора ЛПХ Ф. Е. 
Нечипуренко, резко увеличат
ся возможности переработки 
древесины. Уже сейчас гото
вится б тысяч кубов леса 
вместо одного. Это позволит 
больше строить.

Даже цех по производству 
товаров народного по1требяе- 
ния «настроен» на жилье —  
производит облагороженную 
рейку, используемую для 
декоративной отделки зданий.

Восемь демов ежегодно 
строят в Заводском. Кварти
рами в поселке теперь обес
печены все, ставка —  на 
улучшение жилищных усло
вий. Намечаются^ меры по 
благоустройству: прокладыва
ется водопровод, строится ко
тельная. Застройка ведется 
комплексно и, что самое важ
ное, без особого отвлечения 
рабочих от производства.

Уже не первый год строи
тельство осуществляется
только наемными бригадами. 
Но и их число сокращается.

—  Если две пятилетки
назад мы привлекали 100—  
1 И  сезонников, то теперь не 
больше 50, —  рассказывает 
инженер-строитель У. С. Ка-
шемиров. —  Сказываются 
своевременная подготовка
проектно-сметной документа
ции. создание задела.

В Заводском есть все —  
школа, детский сад, медпункт, 
бытовая служба. И теперь
главная забота леспромхоза 
сдвигается в сторону Пудина, 
где появится «дочерний» 
участок. Это единственный 
выход для закрепления кад
ров потому, что приходится 
конкурировать с мощными 
фирмами, обосновывающимися 
в Пудине в связи с развити
ем третьего нефтедобываю
щего района. Леспромхоз 
здесь планирует построить 
общежитие, шесть двухквар
тирных домов..

На многих предприятиях 
района такие же добрые 
перемены. В райсельхозтех- 
нике, например, ликвидиро
ваны очереди на жилье. 
Здесь ежегодно сдают 3—4 
дома с благоустройством. В 
небольшой организации — 
пром1камби'нате также каж 
дый год новоселье. Но 
вызывает тревогу положе
ние на селе. План ввода 
жилья совхозами выполнен 
всего на 83 процента. гу>ав- 
да, и тут обстановка неоди
накова. В совхозах «На- 
рымский», «Старицынский», 
«Парабельский» строитель
ство оживилось.

— Не всех хозяйственни
ков нам еще удалось пере

ломить, — говорит В. Н. 
Насонов. Но 1̂Сполком не 
отступает от своих пози
ций.

Четырежды за последнее 
время заслушивался на 
заседании исполкома воп
рос о строительстве жилья 
и объектов соцкультбыта. 
Ему отводилось большое 
место и в докладе на отчет
ной сессии. Разговор ведет
ся принципиальный; каж
дое хозяйство независимо 
от условий должно сдавать 
к 1 ноября 80 процентов 
жилья;

С совхозов .спрос повыша
ется. Хозяйства сориентиро
ваны на то, чтобы в год го
товить собственными сила
ми полторы-две тысячи ку
бометров леса. В ряде сов
хозов уже появились свои 
пилорамы, столярные цехи. 
Обдуманно ведется привле
чение рабочей силы. Кое- 
где удалось поднять каче
ственные показатели.

В здании райисполкома 
оформлен стенд, показатели 
которого многозначительны: 
обеспеченность детскими 
садами составляет 92 места 
на 1.000 жителей при нор
мативе 90. В других сфе
рах цифры скромцее, но 
новоселье празднуют всюду. 
Только за последние не
сколько лет сданы прист
ройка к Пудинской средней 
школе, клуб в Осипове, 
фельдшерско - акушерский 
пункт в Высоком и другое. 
Многие объекты соцкульт
быта также возведены хоз
способом.

Однако при всех очевид
ных ■ достоинствах хозяйст
венного подряда он обора
чивается иногда стороной 
негативной.

В последний день перед 
отъездом пришлось побы
вать на пристройке к рай
онной поликлинике. В Па- 
рабели сейчас это самая го
рячая точка. Объект возво
дится методом народной 
стройки, и к работе привле
чены различные коллекти
вы. Но в последний момент 
вышел конфуз; организа
ция, обещавшая финанси
ровать строительство, отка
залась от своего слова. Воз
никли трудности с оплатой 
рабочим.

Вопрос в конце концов 
решился, но нервов, как го
ворится, потребовал нема
лых. Тут невольно задаешь
ся вопросом: не слишком
ли «дорого» обходится хоз
способ? Мржет, уже и вре
мя переложить строитель
ство жилья на специализи
рованные организации?

— Нет, такая постановка 
вопроса преждевременная, 
— категорически заявляют в

райисполкоме. — Мы будем 
развивать хозспособ и 
впредь. Намерены заставить 
строить жилье учреждения 
культуры, здравоохранения, 
школы.

Но, помимо хозяйствен
ного подряда, в районе 
всячески развивают инди
видуальное строительство. 
Восемь «своих» домов еже
годно вводится в рай
оне. Все вопро-сы обеспече
ния строительными мате
риалами регулируются ис
полкомами Советов. Во 
всех хозяйственных мага
зинах выделили уголки за
стройщиков, где можно 
приобрести кирпич, цемент, 
вагонную рейку. На деле 
решаются вопросы распи
ловки леса, изготовления 
столярных изделий. Особен
но организованно эта рабо
та поставлена в Пудине, 
где, кстати, небывалое ч и с-, 
ло индивидуальных заст
ройщиков — более 40.

Что же касается подряд
ных организаций, то для 
них дел тоже невпроворот. 
Надо обустраивать цент
ральные усадьбы, ■ закреп
лять людей, а для этого 
нужны детские сады, ‘ клу
бы, больницы.

Перспективы в районе 
связывают с переориенти
рованием подрядных орга
низаций на комплексное 
строительство. Известно, 
что им выгодно строить 
крупноблочно, на одной 
площадке. Но как это сде
лать, если, к примеру, 
ПМК-5 объединения «Меж- 
колхов'строй» ведет по одно
му-два дома в четырех хозяй
ствах? Происходит большое 
распыление сил. Другое 
дело, если бы выдержива
лась очередность. Скажем, 
в этом году комплексно 
застраивается одно хозяй
ство, на следующий — дру
гое. Уменьшились бы за
траты, сократи.лись сроки 
строительства.

— Концентриров1нное ис
пользование мощностей 
подрядных организаций
явилось бы переломным 
моментом в строительстве 
жилья и объектов соц
культбыта, — убежден В. Н. 
Насонов.

Что ж, такая перестройка 
очень важна. Ведь социа
листические обязательства 
района на 12-ю пятилетку 
напряженные: построить 80 
—100 тысяч квадратных 
метров жилья, ряд слож
ных объектов соцкультбы
та. Осилить такую про
грамму можно при условии, 
что будут использованы все 
возможности, которыми
располагает район.

Н. ГУБСКАЯ.

ства, в дальнейшем пришел 
к убеждению, что Россия 
твердо встала на путь капи
талистического развития. 
Развитие капитализма в 
стране, где еще сильны по
луфеодальные отношения, 
остатки крепостничества, 
определяет особую остроту 
социальных противоречий, 
и он критикует тех русских 
революционеров, которые 
верят «в стихийную комму
нистическую миссию, якобы 
отличающую Россию, ис
тинную святую Русь от дру
гих неверных народов».

Энгельс полемизирует с 
П. Струве, считавшим, что 
в России, как и в США, па
губные последствия капи
тализма будут преодолены 
легко. Соратник Маркса от
мечает, что США «совре
менны, буржуазны уже с 
самого начала их зарожде
ния... были основаны мел
кими буржуа и крестьяна
ми, бежавшими от ёвропейг 
ского феода.чизма с целью 
учредить чисто буржуазное 
общество. Между тем в Рос
сии мы имеем фундамент 
первобытнокоммуни с т и ч е- 
ского характера, правда, 
рассыпающийся теперь в 
прах, но все еще служащий

тем фундаментом, тем ма
териалом, которым опериру
ет и действует капиталисти
ческая революция». Соци
альная революция в России 
поэтому «должна носить го
раздо более насильствен
ный и резкий характер и 
сопровождаться несравненно 
большими страданиями, чем 
в Америке».

Ф. Энгельс указывал на 
неизбежность революцион
ного переворота в России. В 
связи с вступлением н а , 
престол Николая II он пи
сал Полю Лафаргу, что 
«...Россия — это неведомая 
страна, где определенно 
лишь одно: нынешний
строй не переживет смены 
царя». Прозорлив и вывод о 
том, что грядущая револю
ция в ■ России будет «бли
жайшим поворотным пунк
том во всемирной истории». 
По воспоминаниям А. М. 
Водена, Ф. Энгельс привет
ствовал выстуг?ления рус
ских рабочих и был уверен, 
что они сыграют решающую 

.роль при свержении само
державия.

Своеобразным итогом ис
следования социально-эко
номических отношений в 
России можно, считать его

послесловие к новому изда
нию работы «0_ социальном 
вопросе в России». Это был 
ответ на многочисленные 
письма русских друзей и 
корреспондентов. Энгельс 
вновь подчеркнул утопич
ность надежд на общину 
как на ячейку будущего со
циалистического общ^тва. 
Эти положения приобрета
ют сейчас особое значение 
для развивающихся стран.

Энгельс верил в силу и 
жизнестойкость русского 
народа, называя его «вели
ким» и «высокоодаренным». 
Он писал Н. Даниельсону: 
«Великая нация, подобная 
вашей, переживает любой 
кризис. Нет такого великого 
исторического бедствия, ко
торое бы не возмещалось 
каким-либо историческим 
«прогрессом».

Эта оптимистическая вера 
основоположника научного 
коммунизма оказалась про
роческой. Русский народ, 
спустя менее четверти века 
после научного предвидения 
Энгельса, первым среди на
родов мира проложил путь 
к социализму.

К. МОГИЛЬНИЦКАЯ,
профессор университета.
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Этот цех считается луч
шим в территориальном уп
равлении строительства.
Третий формовочный заво
да ЖБК-100 добивается та
кого звания уже два года.

Основная продукция цеха 
— юваи с предварительно 
напряженным стальным 
каркасом, плиты перекры
тия, арочные фермы.

— А недавно, — говорит 
начальник цеха Светлана 
Ивановна Рьгжикова, — мы 
освоили новую продукцию. 
Это арочная ферма КЖС. 
Она сразу и опора длиной 
.в 18 метров, и пере1крытие 
шириной три метра.

Выпуск ' таюих ферм — 
еще ОДИН шаг к индустриа
лизации строительного про
изводства. Уся.ожнение ксн- 
струкций в заводг1Ких цехах 
влечет за собой упрощение 
при моя1тг1же. Так что за
водчане по-могают стройке 
не только количеством сбор
ных элементов.

Впрочем, отличительная 
черта этого цеха — посто
янная работа над увеличе

нием количества и повыше
нием качества продукции. 
И сейчас в цехе ведется ре
конструкция действующих 
производств. А одновремен
но с, этим строятся площад
ки для новой продукции.

Забота о будущем не ос
лабляет внимания к настоя
щему. Несмотря на труднос
ти, связанные с рекснструи-

цией, освоением новых пло
щадей и технологий, цех 
уопешно выполняет свои 
трудовые обязательства.

НА СНИМКАХ В. Кро- 
велыцикова: на новой фор
мовочной площадке; кранов
щик О. Куташев; бригадир 
В. Мартынов и формовщик 
М. Смирнов готовят арма
туру.

Г р о м о т ы  В Ц С П С
За активную работу по про

паганде экономических знаний и комму
нистическому воспитанию трудящихся по
четными грамотами ВЦСПС награждены 
пропагандисты школ коммунистического 
друда: Т. В. Бахмач — заместитель на
чальника цеха манометрового завода, М. С. 
Бяксва — сменный мастер ГПЗ-5; предсе
датели метсдичегких советов; А. С. Осин 
— заместитель генерального директора

объединения «Сибэлектромотор» и Л. Н. 
Сухенко — начальник планово-экономи
ческого отдела Асиновского ЛПК, а также 
руководитель секции городского постоян
но действующего семинара пропагандистов 
школ конкретной экономики строительных 
организаций, заведующий кафедрой 
Т.ИОИ А. С. Воробьев.

Н. КОРОЛЕВА.

Н АР О ДН А Я
СТРОЙКА

На последнее свое сове
щание перед сдачей здания 
театра юного зрителя соб
рались в горкоме КПСС ру
ководители предприятий и 
организаций, занятых на 
этом важном для города 
'объекте. Реконструкция 
старого здания драматиче
ского театра, в котором бу
дет размещаться ТЮЗ, ста
ла точкой приложения сил 
городской партийной орга
низации, по-настоящему 
народной стройкой. Не слу
чайно в социалистических 
обязательствах томичей на 
этот год записано: «Завер
шить реотадрацию театра 
юного зрителя». Об этом 
напомнил собравшимся пер-

Т Ю З ;  Р Е К О Н С Т Р У К Ц И !  З А В Е Р Ш А Е Т С Я ПО СЛЕААМ НАШИХ 
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

вый секретарь Томского 
горкома КПСС В. М. Кетов.

Эти короткие деловые со
вещания итожили сделан
ное за определенный срок, 
здесь ставились задачи На 
ближайшее будущее. Сей
час задача одна — в срок 
завершить реставрационные 
работы. О том, как обстоит 
дело, рассказывал управ
ляющий трестом «Горрем,- 
строй» А. И. Руде.мко;

— К работе предприятия 
и организации областного 
це1нтра приступили в итсие, 
и к сегодняшнему дню ос
воено 350 тысяч рублей. Де
ревянное перекрытие заме
нено на • железобетонное, 
почти закончена штукатур
ка (а это более 15 тысяч 
квадратных метров площа
ди), ведется облицовка по

мещения отделочными ма
териалами.

112 специалистов трудятся 
здесь, не считая, конечно, 
посланцев предприятий и 
организаций областного
центра. Сил доеггаггочно, и, 
если умело организовать 
работу, добиться можно 
многого. Успешно потруди
лись представители межву
зовского РСУ, трестов 
«Томскжилсгрой», «Томск- 
промстрой», «Томсктранс- 
строй», политехнического 
института. С пониманием 
важности объекта отнеслись 
к порученному делу и ' в 
коллективе строительно
монтажного наладочного 
управления «Запсибспецав- 
томатика», хотя у специа
листов этого подразделения 
Минмонтажспецстроя нема

ло работы, на производстве’ 
карбамидных смол ТНХК.

А вот иные факты. Руко
водители участка «Сиб- 
промвентиляции» увели с 
объекта своих рабочих, по
ставив под угрозу срыва 
отделку. Только трех чело
век пос.чали сюда из объе
динения «Контур», да и те, 
мягко говоря, не отличают
ся дисциплинированностью. 
Явно затягивают с выпол
нением порученного руково- 

- дители завода резиновой 
обуви. На стройке работают 
ежедневно 30—40 студентов 
томских вузов, но приходят 
они сюда иной раз на пол
часа...

А теперь слово тем, кого 
критиковали.

— Да, мы сняли людей с 
объекта, — объясняет на

чальник участка треста 
«Сибпромвентиляция» В. П. 
Тимошенко. — Но это была 
временная мера. Теперь на
ши рабочие возвращаются 
на стройку. То, что нам по
ручено, выполним.

Столь же оптимистичным 
было заверение заместите
ля директора ТЗРО В. П. 
Соловьева в том, что свою 
часть работ завод выполнит 
через неделю.

Оснований сомневаться в 
реальности этих обещаний 
вроде бы нет. Но стоит еще 
раз напомнить, что сейчас 
особенно важно четко вы
держивать установленные 
сроки. Ведь йа реконструк
ции ТЮЗа наступает завер
шающий этап, и от слажен
ности действий будет зави
сеть общий успех.

IVf. СЛАВИН.

«УСПОКАИВАЮЩЕЕ
РАВНОВЕСИЕ»

Кожевниковский райком 
КПСС сообщает, что факты, 
изложенные в статье, опуб
ликованной под таким заго
ловком в газете «Красное 
знамя» 25 октября, действи
тельно имели место. Кор
респонденция обсуждена на 
партийном собрании совхо
за «Авангард», в коллекти
вах животноводов, а также 
в управлении сельского хо
зяйства.

Районный комитет КПСС, 
совершенствуя практику

проведения «дней контроля», 
регулярно заслушивает от
четы секретарей первичных 
парторганизаций, председа
телей профсоюзных комите
тов по усилению партийно
го контроля за хозяйствен
ной деятельностью, созда
нию необходимых бытовых 
условий на фермах, улучше
нию медицинского, торгово
го и культурного обслужи
вания животноводов. На 
каждой ферме организовано 
горячее питание рабочих. 
Запущены в работу 12 кор
моцехов. Принимаются ме
ры по укреплению трудовой 
и технологической дисцип
лины среди животноводов. 
В  октябре по сравнению с 
этим же периодом прошлого 
года производство молока 
возросло на 2 процента, а 
его продажа государству — 
на S процентов.

Н. БЕЛОУСОВ, 
секретарь Кожевников- 

ского райкома КПСС.
I
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Госуиэрственяые капи
тальные вложения по хо
зяйству, подведомственному 
Совету Министров РСФСР, 
определены в сумме 32,2 
миллиаорда рублей, что на
6.8 процеита больше ожида
емого уровня текущего го
да..

Предусматривается рост 
объемов капитального стро
ительства в агропромышлен
ном комплексе, в легкой, 
местной . промышленности, 
бытовом обслуживании на
селения.

Большое внимание уделе
но тех)НИческо|му перевоору
жению и ре1кансгрукции 
действующих предприятий. 
На эти цели направляется 
почти 45 процентов капи
тальных вложений от выде
ляемых на строительство 
объектов произ1Вод.стввн1Н10|ГО 
назначения.
' Ввод в действие ооновных 
фондов за счет государст
венных капитальных вло
жений устанавливается с 
ростом «а 9,1 процента. Объ
ем незавершенного строи
тельства к концу 1986 года 
планируется довести до нор
мативного урашгя.

■'В 1986 году будет продол
жено осуществление широ
кой программы социальных 
мероприятий, повышения 
благосостояния и культур
ного уровня жиени народа, 
продолжал доклад,чик. Два 
миллиарда рублей будут на
правлены на централизован
ные мероприятия по оовер- 
шенство1ван1ию оплаты rpyj 
да, повышению заработной 
платы отдельных категорий 
рабоЧ|Их и служагцих, улуч
шению пенсионного обеспе
чения И медицинского об
служивания населения, уси- . 
лению государственной по
мощи семьям, имеющим де
тей, престарелым, инвали
дам. Реальные доходы в 
расчете на душу населения 
возрастут на 3 процента, 
что выше среднегодового их 
прироста за годы текущей 
пятилетки. Среднемесячная 
заработная плата рабочих и , 
служащих повысится до 205 
рублей, оплата труда кол
хозников — до 165 рублей. 
Общественные фонды по
требления возрастут по 
сравнению с 1985 годом на
3.8 .миллиарда рублей.

Проектом плана на 1986
год на территории РСФСР 
намечается построить и 
ввести в эксплуатацию за 
счет всех источников фи
нансирования, более 62 ирл- 
лионов квадратных метров •

общей площади жилых до
мов.

На осуществление меро
приятий по рациональному 
использованию пр>иродных 
ресурсов и предотвращению 
загрязнения окружающей 
среды в будущем году вы
деляется более 1,6 миллиар- 

.да рублей капитальных 
вложений. Намечается рас
ширение работ по сохране
нию и улучшению исполь- 
зо.ваяия земель.

Говоря о размещении 
производительных сил и 
раавигии экономичеюкнх 
районов, Н. И. Масленни
ков подчеркнул, что в пер
вую очередь намечается 
ускоренное развитие эконо
мического потенциала во
сточных районов РСФСР. 
Здесь созданы и действуют 
высокоэффективные терри
ториально - произВо|Д|Ствен- 
ные комплексы, дающие 
возможность более рацио
нально решить проблему 
кйполь'зования энергосырье
вых и материальных ресур
сов.

Во время встреч с нефтя
никами и газовиками на 
тюменской земле Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
М. С. Горбачев обратил осо
бое внимание на необходи
мость ' увеличения добычи 
нефти, комплексное разви
тие нефтяной и газовой 
промышленности в Запад
ной Сибири, дальнейшую 
интенсификацию получени,я 
нефти на основе более пол
ного использования дости
жений науки и техники, 
улучшения условий труда.

В плане 1986 года Запад
но-Сибирский ТПК намече
но развивать высокими тем- 

■ пами. Здесь будет обеспе- 
^чен весь прирост добычи 
нефти в РСФСР.

В Восточной Сибири про
должится дальнейшее нара
щивание топливио-энергети- 
чеокого потенциала, получат 
опережающее развитие хи
мическая, лесная, деревооб
рабатывающая и целлюлоз
но-бумажная промышНен- 
насть, а также цветная 
металлургия, машинострое- 
ниё и строительная индуст
рия.

На Дальнем Востоке уско- • 
ренн'ыми темпами будут 
развиватыся электроэнерге^ 
тика, угольная и лесная 
■промышленность, черная 
металлургия и машино
строение.

Мин1ист€р:ства'м;, ведрм- 
ствам и местным Советам 
нар,одных депутатов пред
стоит в Сибири и на Даль
нем Востоке наращивать 
жилищное строительство.

улучшать снабжение насе
ления продовольствием, то
варами народного потребле
ния, совершенствовать сфе
ру услуг, здравоохранение и 
образование.

На европейской террито
рии ■РСФСР и на Урале на
мечается дальнейшее разви
тие отраслей машинострое
ния, химической и нефте
химической промышленно
сти. Получат дал1̂ нейшее 
экономическое и социаль
ное развитие Москва и Ле
нинград.

В заключение докладчик 
сказал, что достижение на
меченных планом 1986 года 
рубежей потребует более 
пслмаго иопо.тьзования ре
зервов производства, даль- 

’ нейшего укрепления трудо
вой и плановой дисципли
ны, по!вЫ'шения уровня хо
зяйствования. Трудящийся 
Российской Федераьщи, ак
тивно включившись в со- 
циал1Истиче:кое соревнова
ние, сделают все необходи
мое, чтобы выполнить и 
перевыполнить задания пла
на первого года двенадца
той пятилетки и, создать 
прочную базу для ускорен
ного развития экономики в 
последующие годы.

С • докладом о Государ|Ст- 
векном бюджете РСФСР на 
1986 год и об исполнении 
Государственного бюджета 
РСФСР за 1984 год вы
ступил министр финансов 
РСФСР депутат ■ А. А. Боб
ровников. Он сообщил, что 
представленный на рас
смотрение и утвержде'ние 
Верховного Совета РСФСР 
Государственный бюджет 
Федерации на 1986 год раз
работан, исходя из новых, 
более сложных задач, по
ставленных апрельским и 
октябрьским (1985 г.) Пле
нумами ЦК КПСС, устано
вок совещания в ЦК КПСС 
по вооросам ускорения яа- 
учно-твх1ниче!ск'ого прогрес
са.

Государственный бюджет 
РСФСР На 1986 год состав
лен в соответств^ии с -Госу
дарственным планом эконо- 
мичеокого и социального 
развития республики и оп
ределен по доходам и, рас
ходам в сумме 102,1 мил
лиарда рублей, с ростом на
4,6 процента. Бюджет обес
печивает финансовыми ре
сурсами дальнейший подъ
ем экономики, по,вышение 
материального и культурно
го уровня жизни народа и 
учитывает реали1зацию на
казов избирателей.

Решающим источником 
доходов Государственного 
бюджета 'РСФСР являются

поступления от социалисти
ческого хозяйства. Доходы, 
поступающие от государст
венных предприятий и хо
зяйственных организаций, 
определены в суМ|Ме 91,7' 
миллиарда рублей.

Прибьшь по всем видам- 
деятельности народного хо
зяйства предусматривается 
в сумме 36,5 миллиарда руб
лей, или с ростом против 
ожидаемого исполнения за 
1985 год на 13,7 процента. 
Более половины ее намеча
ется оставить в распоряже
нии предориягий и х;озяй- 
сгвенкых организаций на 
дальнейшее расширение 
производства, что отвечает 
проводимым партией и пра
вительством мероприятиям 
по расширению прав пред
приятий и объединений, 
усилению их хозяйствен
ной самостоятельности.

Одним из важнейших 
исто<^ников доходов бюдже
та является налог с оборо
та. Его поступления 'На тер
ритории республики плани
руются в сумме 63,9 мил
лиарда рублей. В Государ- 
стве1нный бЮ'Джет РСФСР 
из згой суммы будет от
числено 42,3 миллиарда 
рублей., ПланГ налога с осб- 
рота огфеделен, исходя из 
объемов производства, 'вы
деленных фондов и улуч
шения их структуры, в  со
ответствии с проводимыми 
и одоб'Хювными советским 
народо|М мерами по реши
тельному искоренению
пьянства и алкоголизма су
щественно сокращается про
изводство алкогольных на
питков по сравнению с те
кущим годом. 'Высвободив
шиеся производственные 
мощности должны более 
акти'вно использоваться для 
произвадства продукто(В и 
других товаров, пользую
щихся спросом населения.

Общий объем расходов 
Государственного бюджета 
РСФСР на 1986 год преду
сматривается в сумме 102,1 
миллиарда рублей. На раз
витие народного хозяйства 
за счет собственных средств 
предприятий, объединений, 
хозяйственных организаций 
и бюджета направияется 
92,9 миллиарда рублей, в 
том числе за счет бюджет
ных средств —- 53,9 милли
арда рублей. Расходы бюд
жета определены с учетом 
необходимости обеспечения 
динамичного, пропсрцио- 
нальното развития всех от
раслей хозяйства республи
ки.

На развитие отраслей 
промышленности в соответ
ствии с осу'Ществлением

Комплексной прО;граммы 
развития производства това
ров народного потребления и 
сферы услуг направляется 
из всех источников 14,1 
миллиарда рублей, в том 
числе из бюджета — 8,9 
м'иллиар.да рублей.

Одно из ведущих мест в 
социалистической экономи
ке занимает агроггромыш- 
ленный кО'МПлекс. В  1986 
году на его развитие в рес
публике выделяется в це
лом 47,4 миллиарда рублей.

Далее оратор отметил, 
что в последовательном 
осуществлении программы 
)У1скорен.ия ссциальногакснэ- 
мического прогресса, выра-, 
ботанной нашей партией, 
важная роль отведена ка
питальному строитель(отву. 
На финансирование госу
дарственных капитальных 
вложений в 1986 году пре- 
дусматрив'ается направить 
из бюджета 15,7 миллиарда 
рублей. На эти цели на
правляются также собствен
ные средства хозяйств и 
креди'Ты банков.

В капитальном строитель
стве есть немало серьезных 
недостатков, одна из причин 
®зто1рых — неудовлет'вори- 
тельяая деятельность под
рядных ор'ганизаций. Следу
ет, подчеркнул докладчик, 
ужесточить контроль за эф- 
фективным использованием 
капитальных вложений, 
усилить финансово- кредит
ное воздействие на улучше
ние работы за^казчикав, 
проектнонсметных и строи- , 
!тельно1-монтажных органи
заций.

Важным стимулом- произ
водственных успехов 'грудя- 
щих]ся является дальней- 
Ш(ее повышение ■нар',одно1го 
благосостояния. В осуществ
лении задачи неуклонного 
повышения жизненного
урсжня советских' людей 
важное место занимает Topj 
говля, на развитие которой , 
в 1986 году из всех источни
ков направляется 2,2 мил
лиарда рублей.

Большое значение прида
ется ' развитию жилищно- 
К0!ммунальных и бытовых 
услуг. В 1986 году на эти 
цели выделяется 10,7 мил
лиарда рублей, в том числе 
за счет бюджета 6,8 мил
лиарда рублей. Задача со
стоит в том, чтобы эти ас
сигнования использовались 
по-хозяйски и рачительно.

Мощным оред,ством уско
рения развития страны, 
подъема трудовой и обще
ственно-политической ак

тивности масс рассматрива
ет партия социальную по
литику. На проведение со
циально-культурных меро
приятий в 1986 году преду
сматривается направить из 
бюджета 45,2 миллиарда 
рублей. Намечается даль
нейшее развитие народного 
образования, культуры,
здравоохранения и соци
ального обеспечения.

Докладчик представил на 
утверждение Верховного Со
вета РСФСР отчет об ис- 
п олнени и Г|0'суд арюгвен кого 
бюджета РСФСР за 1984 год 
по доходам в сумме 100 
миллиардов 48,6 миллиона 
рублей и по расходам в 
сумме 97 миллиардов 529,6 , 
миллиона рублей, с превы
шением доходов над расхо- 
дам'и в сумме 2 миллиарда 
519 миллионов рублей. Го
сударственный бюджет
РСФСР исполнен за 1984 
год по доходам на 101,6, 
процента и по расходам на
99,6 процента к годовому 
уточненному плану.

Стремясь успешно завер
шить одиннадцатую пяти
летку и достойно встретить 
XXVII съезд партии, сказал 
оратор, трудящиеся Россий
ской Федерации, как и 'Все 
советские люди, работают с 
большим воодушевлением, с 
твердой решим'Остью — пре
творить планы партии .в 
жизнь.

С содокладом , Планово
бюджетной и других постоян
ных КО'М’ИССИЙ Верховного 
Совета РСФСР о Государст
венном плане экономическо
го и социального развития 
РСФСР на 1986 год и о ходе 
выполнения плана в 1985 
году, о- Государственном 
бюджете РСФСР на 1986 
год и об исполнении бюдже
та за 1984 год выступил 
председатель Планово-бюд
жетной комиссии Верховно
го Совета РСФСР И. М. Че
репанов.

Затем начались прения по 
докладам. По-деловому, го- 
рячо.и заинтересованно гово
рили выступавшие о боль
ших и ответственных зада
чах, стоящих перед респуб
ликой в первом году две
надцатой пятилетки, кото
рый открывает качественно 
кЬ.вый этап в развитии со
ветского общества. Они на
мечали конкретные пути 
совершенствования управле
ния и хозяйственного меха
низма, обеспечивающие чет
кий ритм в .  практической 
деятельности трудовых кол- 
лективсв.

4 декабря сессия про-дол- 
жит работу.

(ТАСС).

Е ж д у н а р о д н а я

нч»ормация
впортЕРЫ Т А С С  с о о в щ а ю т

Активизировать 
борьбу за мир

СТОКГОЛЬМ. Миролюбивые силы, все, кому до
рого будущее человечества, должны активизиро
вать борьбу за упрочение мира, за предотвраще
ние ядерной верны — таков главный вывод завер
шившегося здесь заседания бюро президиума Все
мирного Совета Мира, в котором участвовали свы
ше 100'представ'ителей антивоенных организаций и 
движений почти 50 стран. Они наметили програм
му действий и обсудили задачи, стоящие перед 
борцами за мир в 1986 году, объявленному по ре
шению ООН Междуиар.однъш годом мира.

Итоги женевской встречи Генерального секрета
ря ЦК КПСС М. С. Горбачева и президента США 
Р. Рейгана во многом определили характер дис
куссии на заседании, в ходе которой подчеркива
лось ее важное значение для борьбы народов за 
поворот к лучшему в мировом развитии.

В принятом на заседании бюро заявлении отме
чается необходимость покончить с безумной гон
кой вооружений. В  выступлениях указывалось, 
•1ТО сейчас важны активные совместные действия 
в интересах упрочения международной безопасно
сти. Главным препятствием на пути решения жгу
чих проблем сохранения мира и разоружения ста
ли планы «звездных войн», к осуществлению ко
торых приступила нынешняя администрация США. 
Человечеству нужны не «звездные войны», а 
«звездный мир», подчеркивалось на заседании.

Протест Никарагуа
НЬЮ-ЙОРК. Никарагуа заявила решительный 

протест |в связи с кампанией враждебных действий 
и запугивания, развязанной властями США про
тив сотрудников никарагуанского представитель
ства при ООН. В ноте генеральному секретарю 
ООН постоянное представительство Никарагуа от
мечает, что на протяжении последних шести меся
цев его дипломатические сотрудники подвергались 
систематическому преследованию агентами ФБР. 
Враждебные действия со стороны правительствен
ных ведомств Соединенных Штатов в. отношении 
дипломатических сотрудников противоречат поло
жениям договоров о дипломатических сношениях 
и представляют собой грубое нарушение установ
ленных норм обращения с дипломатическими сот
рудниками в стране пребывания, указывается в 
ноте.

« В о е в а л ,  к а к  в с е . . . »

Необычная скромность от
жимает этого человека. На 
просьбу написать для музея 
воспоминания о фронтовых 
буДнях Александр ,Весилье- 
вич ответил: «А что писать- 
то... Воевал, как все. Разве 
На бумаге расскажешь, как 
было?»

А было в жизни Александ
ра Васильевича много труд
ных дорог.

Только загюнчил курсы 
бухгалтеров колхозного уче
та в Томске, как началась

война. И, как тысячи его 
сверстников, Мышкин был 
призван в армию. Сначала 
служил в артполку 284-й ди
визии, at в феврале 1942 го
да его направили в находив
шееся в Томске Белоцерков- 
ское военно-'пехотное учили
ще. Учеба по ускоренной 
программе, выпуск и одна 
■для всех дорога — на фронт. 
Дл?1 лейтенанта Мышкина 
это был Волховский, кото
рому отводилась главная 
роль в освобождении Ленин
града от блокады.

Одна из сентябрьских но
чей — холодная, сырая 
на позициях .минометной 
роты 44-й стрелковой диви- 
•зии у станции Киришй ста'

ла для молодого лейтенанта 
ночью боевого крещения. 
Потом будет много таких но
чей под беспрерывным ог
нем протиЛ1Ика. но картины 
огненного зарева покажутся 
уже менее впечатляющими 
— привыкнет к ним Мыш
кин. Уйдет постепенно и 
ощущение, будто каждый 
снаряд, мина, пуля летят 
именно в тебя.

До января 1944 года часть 
держала оборону у Кири- 
шей. Почти кгокдый день 
шли бои. Перед одним из 
них в конце 1943 года Алек
сандр Васильевич вступил в 
партию.

Когда Ленинградский и 
Волховский фронты пере

шли в решительное наступ
ление, лейтенант Мышкин 
со своим взводом участвовал 
в освобождении городов Чу- 
дово, Порхов. ' А к марту 
1944 года дивизия вышла на 
укрепленный рубеж против
ника в районе озера Иль
мень. В этих боях Алек
сандр Васильевич был ранен 
в ногу, но поля 6orf не поки
нул. Со своими фронтовыми 
товарищами форсировал ре
ку Великую, брал город Ост
ров. за  эту операцию ему 
вручили первую боевую на
граду — орден Красной 
Звезды.

Вскоре получил молодой 
лейтенант и вторую нагре.- 
ду ~  орден Отечествешой

войны II степени за осво
бождение города Валга (Лат- . 
вия).

В конце 1944 года диви
зия, в которой воевал Мыш
кин, вела активные оборо
нительные бои. Перед ней и 
другими соединениями сто
яла задача — удержать 
большую группировку нем
цев в Курляндском мешке. 
Враг предпринимал отчаян
ные попытки вырваться из 
окружения, отвлечь наши 
силы с главного направле
ния. В январе 1945 года фа
шисты предприняли контр
наступление в районе горо
да Тукумса. Сдерживал на
тиск врага. Не дрогнули" ми
нометчики MimiK'fflB, на

несли врагу большие поте
ри. За этот бой Александра 
Васильевича наградили ор
деном Отечественной войны 
I степени. Он был навначен 
комаидиром минометной ро
ты.

Закончилась война Для 
старшего лейтенанта Мыш
кина в Эстонии.

В 1946 году вернулся 
фронтовик в Томск. Рабо
тал, учился. Учился много, 
настойчиво. За глубокие 
ррофессиональные зн';|ния, 
умение работать с людьми 
его выдвигают заместителем 
председателя правления обл
потребсоюза по кадрам, за
тем заместителем по финан
сам и экономическим воп
росам. Трудовые заслуги 
фронтовика отмечены ор
деном Трудового Красного 
Знамени.

Н. СЕМБНЯКО
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США. Безработица, голод, отсутствие жилья и 
медицинской помощи — таковы проблемы про
стых американцев. Миллионы обездоленных вы
нуждены вести кочевой образ жизни в поисках 
жилья и хотя бы временной работы. Главная при
чина тяжелого положения таких несчастных — 
антинародная политика нынешней администрации 
в отношении беднейших слоев населения страны.

НА СНИМКЕ: «люди улицы» — так называют 
этих бездомных Америки.

Фотохроника ТАСС.

Е Л  А В Т О Б У С  М И М О  О С Т А Н О В К И

\

ш ш
в  редакцию «Красного знамени» пришли для беседы: 

заместитель гщедседателя Томского горисполкома Г. Н. 
Нагочевская, заместитель начальника объединения 
«|Томюкавто1ранс» А. В. Бондарь, заве|Д1ующий отделом 
геродсмого пассаж1ир‘ског:0 транспорта В. И. Фомин, се
кретарь общественной транспортной комиссии гориспол
кома И. М. Брестовицкий, председатель комиссии обще
ственного контроля за работой транспорта облсовпрофа 
р , И. Дорошенко, заместитель начальника ГАИ В. С. 
Гольдштейн, р>1К0водители предприятий и ведомств.

За «круглым столом» нашей редакции — организаторы 
пассажирских перевозок ведомственным транспортом

Корр.: — В адрес редак
ции продолжают поступать 
.многочисленные жалобы чи
тателей на невозможность 
без нервотрепки уехать в 
часы «пик» на работу и с 
раобты. Особенно достается 
матерям, вынулу;енным 
везти своих детей, в до
школьные учреждения. О 
роли ведомственного авто
транспорта в перевозках 
людей газета опубликовала 
Г октября материалы рейда 
печати и ГАИ под заголов
ком «С шапкой по городу». 
Корреспонденция эта вызва
ла гневные отклики читате
лей. Они задавали , вопрос: 
«Сколько можно еще пи
сать и говорить? Пустые ав
тобусы по-прежнему мчат
ся мимо людей, толпящихся 
на остановках...». 20 октября 
мы вынуждены были опу
бликовать реплику: «Чита
тель откликнулся — ведом
ства молчат». 6 ноября сно
ва напомнили об этой про
блеме в корреспонденции 
«Сбой по первому морозу». 
В ответ молчание.

Может быть, все уже упо
рядочено и редакции просто 
не' успели сообщить об 
этом? Мы провели 13 и 22 
ноября с помощью работ
ников ГАИ и контрольно
ревизионного отдела объе
динения «Томскавтотранс»

рейды с целью установить 
«мо.мент истины».

— Галина Николаевна, а 
сколько автобусов должны 
перевозить пассажиров в 
попутном направлении?

Г. Н. Нагочевская: — В
Томске более 700 служеб
ных автобусов. Городской 
Совет народных депутатов 
еще в мае 1983 года принял 
решение о их привлечении 
для перевозок пассажиров 
в попутном направлении. 
Возможности каждого пред
приятия были рассмотрены 
с учетом всех «за» и «про
тив». В, результате опреде
лено, что 233 автобуса дол
жны быть оборудованы кас
сами. Всем предприятиям 
доведены незначительные 
(по сравнению е их возмож
ностями) планы выручки от 
перевозок. Водителям мож
но выплачивать до 30 про
центов от суммы выручки.

Корр.: — Как выполняют
ся эти планы?

В. И. Фомин: — По дан
ным за десять месяцев, 
ГЦЗ-5 выполнил план на
2.7, Томский завод резино
вой обуви — на 2,2, УТТ 
производственного объеди
нения «Томскнефть» — на
4.7, объединение «Союз- 
томекмепиорация» не дотя
нуло до 10 процентов. Не 
лучшим образом выглядят

и речной порт, производст
венные объединения «Сиб- 
кабель» и «Сибэлектромо- 
тор».

Корр.: — Хотелось бы по
лучить ответ от руководи
телей названных предприя
тий и организаций, почему 
они не выполняют решения 
советских органов?

A. Ф. Нуждов, началь
ник транспортного цеха 
объединения «Сибэлектро- 
мотор»; — Мы не можем 
приобрести кассы, а план 
пытаемся выполнить за 
счет того, что ■зачисл.‘?ем на 
эту статью деньги, получен
ные за поездки членов кол
лектива на базу отдыха, за 
грибами и отправку автобу
сов на другие услуги.

Г. Н. Н а г о ч е в с к а я :  
— Странное понимание су
щества проблемы!

B. И. Михайлин, на
чальник автобазы № 1 
объединения «Союзтомекме- 
лиорация»: _— У нас нет.
касс, планы 'завышены, но 
мы дело поправили.

СПРАВКА: В этой органи
зации выручка в основном 
оседает в карманы водителей. 
За Ю месяцев при плане 
2.520 сдано всего 333 рубля. 
На .линии работает 13 автобу
сов, 22 ноября участники рей
да установили, что водитель 
В, С. Аникин вез в ЛАЗе 
М 00-50 70 пассажиров. Каж
дый уплатил по 10 копеек, би- 
.гсты не брали. Касса не оплом
бирована. неисправна. Такие

же факты бы.ги вскрыты и во 
время предыдущих проверок.

Корр.: — Отмолчалось на 
выступление газеты и руко
водство ГЦЗ-5. У вас есть 
перемены к лучшему?

В. Г. Угрюмов, замести
тель директора завода: — У 
нас нет лимитов на бензин. 
Мы не возим даже своих 
работников...

СПРАВКА: 13 ноября водах 
гель автобуса Л® 65-61 В. И. 
Иванов с ГПЗ-5 вез пассажи
ров, но вырученные деньги 
присвой.'!.

И. М. Бресте в и ц к и й:
— Мы три раза приглашали 
руководителей подшипнико
вого завода на заседание ко
миссии. Дело не в бензине, а 
в отсутствии контроля за 
выполнением решения, ко
торого так ждут томичи.

A. М. Ларионов, началь
ник УТТ объединения 
«Томскнефть»: — Мы не
знаем, можно ли платить 
шоферам за перевозки по
путных пассажиров и в ка
ких размерах.

B. Г. Нагочевская: — У
вас же есть решение горис
полкома. Есть положение о 
перевозках, которое разра
ботала наша общественная 
транспофтная комиссия.

А. В. Бондарь: — Объеди
нение «Томскавтотранс» со
ставило со всеми пред
приятиями протоколы-со
гласования на попутную пе
ревозку пассажиров каждым 
автобусом. В этих докумен

тах оговорены маршруты их 
следования, время работы, 
остановки. Все автобусы 
укомплектованы кассами. 
Выданы билеты. Оплата за 
проезд такая же, как и в 
других автобусах.

A. М. Ларионов: — Если
есть такое решение, вопрос 
снят.

B. Й. Фомин: — Как же
можно руководить людьми, 
не зная, либо не желая 
знать о регламентирующих 
их труд документах?

СПРАВКА: 13 ноября во
дитель автобуса № 16-94, 
принадлежащего УТТ, Г. В. 
Новоселов отказался взять в 
попутном направлении пас
сажиров, . вел себя грубо. 
6 ноября водитель автобуса 
.\® ,36-35 С. Л. Моречковский 
вез 19 человек — деньги соб
рал, билеты не дал. Выручку 
присвоил.

В. И. Фомин: — Автобусы 
УТТ объединения «Томск
нефть» идут по Иркутскому 
тракту пустыми, а брать 
пассажиров водители не хо
тят.

Корр.: — Сегодня во вре
мя рейда мы были свидете
лями того, как мальчик лет 
пяти уговаривал шофера: 
«Дяденька, отвези нас в са
дик, мама опаздывает,..». 
Только при содействии ин
спекторов ГАИ удалось уго
ворить одного из водителей 
взять пассажиров.

Корр.: — А .какие'измене
ния в объединении «Кон
тур», на ламповом заводе?

С. Д. Бахирев, замести
тель директора объедине
ния: — План в этом году не 
выполним.

М. Б. Коробков, замести
тель "директора электролам
пового завода: — Мы изу
чили этот вопрос и пришли 
к выводу, что главное сей
час зависит от тех, кто за 
рулем.. От их добросовестно
сти и честности. Пришлось 
кое-кого заменить, и поло
жение изменилось к лучше
му. План перевозок попут
ных пассажиров мы, безу
словно, выполним.

— Корр.: — Мы пригласи
ли сегодня за «круглый 
стол» заместителя директора 
■завода измерительной аппа
ратуры Вениамина Николае
вича Скоробогатова. Завод 
уж е перевыполнил план пе
ревозок. В чем ваш секрет?

В. Н. Скоробогатов:—Ни-
жакого секрета нет. Вы 
полнение решения горис
полкома находится под по
стоянным контролем. Разра
ботаны мероприятия, кото
рые утвердил партком. Соз
дана комиссия. Прежде все
го мы улучшили условия 
труда и быта самих тран
спортников. Провели собрат- 
ние с водителями, разъяс
нили им суть решения гор
совета. Особо отметили, что 
вопрос этот не столько хо

зяйственный, сколько поли
тический. Ведь от нормаль
ной работы транспорта за
висит не только настроение 
людей, но и их здоровье, их 
труд. Народные контролеры, 
члены комиссии профкома 
по контролю за работой 
транспорта проверяют води
телей на линии. Каждый 
первый вторник ежемесячно 
в парткоме заслушивается 
отчет членов комиссии о 
перевозках пассажиров.

Пришлось нам всем поез
дить в своих автобусах в 
часы . «пик», установить 
средние размеры выручки, и 
только после этого довести 
до каждого водителя зада
ние. Начальник транспорт
ного цеха В. Г. Цетухов по
заботился о своевременном 
оборудовании автобусов кас
сами, оформлении нагляд
ной агитации. В  результате 
не было выявлено ни одного 
случая присвоения шофера
ми денег. Зато есть уже 
свои, маяки в этом деле. Та
кие, как Владимир Афа
насьевич Гальченко. Это

очень опытный, добросовёст-  ̂
ный человек; -Он не допу
стил ни одного срыва вы
полнения плана. Но многое 
зависит и от пассажиров. 
Они дают деньги, а талоны 
не отрывают. Надо, чтобы 
томичи поняли: это унижа
ет достоинство честного шо
фера, это —■ мелкая взят
ка...

A. В. Бондарь: — Нашей 
контрольно - ревизионной 
службе даже с помощью ра
ботников ГАИ непросто осу
ществлять контроль за ра
ботой ведомственного тран
спорта. Приходится выслу
шивать много упреков от 
тех пассажиров, которые 
считают водителей чуть ли 
не благодетелями, а потому 
задабривают гривенниками.'

B. С. Г()льдштейн: — Хо
чу довести до сведения ру
ководителей, что теперь при 
техосмотрах будем прове
рять и наличие касс, биле
тов, бортовых указателей о 
маршрутах движения авто
бусов, а также справки о 
выполнении плана перево
зок.

ОТ РЕДАКЦИИ: Беседа за «круглым столом» показала, 
что отдельные товарищи пытались увести всех от исти
ны. Их выступления и доводы — свидетельство того, что 
многие первые руководители, общественные организации 
отнеслись к выполнению решения горисполкома фор
мально, поручили его исполнение людям равнодушным, 
а порою и нечестным. Для улучшения попутных перево
зок нет никаких помех, кроме ведомственных частоко
лов и пренебрежения к интересам населения. Работники 
горисполкома, ГАИ, облсовпрофа, очевидно, наладят за 
важным решением, такой контроль, который не позволит 
ни одному руководителю коллектива, имеющему авто
бусы, спокойно заявлять: «Я не знал», «Я не смог...».

Беседу за «круглым столом» записала 
С. ПОЗДНЯКОВА.
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ЖКВЫЕ РОАНМКИ НОВОКУСКОВЙ
На родине Г. М. Маркова открыт первый 

в области литературный музей

Необычное событие про
изошло в старинном сибир
ском селе Новокувкове. 
Здесь состоялся праздник 
открытия первого в обла
сти литературного музея. В 
этом празднике приняли 
участие все жители села, 
гости из Томска и Асина, 
родственники писателей, poj 
дившихся здесь,  ̂на этой 
щедрой сибирской земле. Я 
говорю «писателей», посколь
ку Новокусково дало стра
не шесть известных писате
лей, летописцев сибирской 
земли. Прежде всего это 
Георгий Мокеевич Марков, 
его братья Иван и Федор, 
написаншие роман «В си- 
биракой дальней стороне», 
Агния Александровна Куз
нецова — лауреат Государ
ственной премии РСФСР, 
автор книг для молодежи 
«Свет-трава», «Честное
комсомольское», «Земной 
поклон» и других. Жизнь 
села Новокускова тесно 
связана и с именем извест
ного сибирского писателя 
Леонида Леонтьевича Ог- 
невского, который в трид
цатые годы' работал здесь 
учителем в школе. Герои 
его романов «Белый хлеб», 
«Грозный час», .«Пять жиз
ней в одной» — сельские 
люди с их делами и подви
гами в мирные дни и годы 
войны. В Новокускове бе
рут истоки творчества Ми
хаила Петровича Малинов
ского, произведения которо
го учат нас понимать жизнь 
с ее радостями и невзгода
ми.

— Такое возможно только 
в нашей стране, где каж
дый может щедро раскрыть 
свои способно<;ти, — сказал 
на . открытии музея первый 
секретарь Асиновского гор
кома КПСС А.'Д. Колтыков.
— -Мы гордимся своими 
земляками. Открытие музея
— это тоже дань уважения 
землякам, их труду. Книги 
наших писателей учат мо
лодежь любви к своей зем
ле, воспитывают на рево-

и
вости

в театр 
с детьми

«Вы ходите со своим 
ребенком в театр? Рисуе
те вместе с ним? Обме
ниваетесь ли впечатле
ниями о спектакле? Иг
раете ли в ту оказку, 
которую ваши дети уви
дели на ецеие?» — с та
кими вопросами обрати
лась педагог областного 
театра кукол Е. Стебаева 
к рабочим и служащим 
на заседании профсоюз
ного комитета каграндаш- 
ной фабрики. Для ребён
ка очень важно, что он 
вместе с папой или ма
мой. а не только с клас
сом и преподавателем, 
идет в театр. Его нужно 
подготовить к пер;вом.у 
посещению театра, соз
дать праздничное на
строение, объяснить, как 
нужно там себя вести. А 
после спектакля хорошо 
поговорить с малышом 
предложить выразить 
свои впечатления о спек 
такле. Хотя бы с помо
щью тех карандашей, ко 
торые делают их родите
ли на фабрике...

Присутствова-вшиэ на 
заседании поделились 
мыслями о роли родите
лей, школы, театра в эс
тетическом воспитании 
детей.

Е. КОНЮК.

Онегинские
вечера

Бессмертному рёману 
А. С. Пушкина и опере 
П. И. Чайк'С1Вского «Евге
ний Онегин» было яю:явя- 
щено очередное занятие 
абонемента «С любовью 
к Родине», на лекции- 
концерты которого при
гласила нынче .восьми
классников и учашихся 
профтехучилищ областг- 
ная филармония. В му
зыкально - литературном 
монтаже приняли участие 
•Томский симфганический 
оркестр под управлением 
Г. Клементьева, солисты- 
вскалисты Л. Молоткова, 
С. Кравченко, Г. Валяев 
и А. Ольговский. Стихи 
читали заслуженный ар
тист РСФСР О. Афанась
ев и лауреат Всероссий
ского конкурса чтецов 
Л. Михайлов. Режиссер 
— В. Кетлина.

Опыт оказался У.цач- 
ньТм. Музыкально-поэти
ческий вечер оставил 
цельное впечатление.

О. ВАСИЛЬЕВ.

ЛЮЦИОН.НЫХ, трудовых П 
боевых традициях совет
ского народа.

— Все мы должны быть 
достойными наших земля
ков. Работать так же, как 
они: настойЧ'Иво, высок!)-
производительно, добивать
ся, чтобы наше село стали 
лучшим в области, — ска
зал в своем выступлении 
секретарь парткома совхоз; i 
А. Н. Мартынов.

Большую' работу по сбору 
материалов для музея провел 
старейший краевед района 
Геннадий Иванович Игнатов. 
Еще тридцать лет назад на
чал собирать экспонаты для 
будущего музея, живо инте
ресовался творчеством земля
ков. Благодаря ему сохрани
лось более тридцати вещей, 
относящихся и раннему пе
риоду жизни писателей. Они 
сегодня заняли свои места я 
музее. Игнатов ведет пе
реписку с писателями, встре
чается с ними. Неоднократно 
бывал он в Москве и у Геор
гия Мокеевича Маркова.

Заведующая отделением 
Томского областного исто
рико-архитектурного музея 
Н. Г. Долганина приглаша
ет собравшихся в музей. С 
волнением входят посетите
ли в приземистый дом ста
рого Мокея — отца Георгия, 
Ивана и Федора Марковых, 
(литературный музей от
крылся в их реставрирован
ном . доме). В холодной при
хожей — лари, деревянная 
утварь. В следующей ком
нате—старенькая деревянная 
кровать Мокея Фроловича. 
Над ней т— два старинных 
ружья, патронташ. Мокей 
Фролов-ич был и охотником, 
и рыбаком, и пасечником, и 
счетоводом в колхозе. Здесь 
же, на небольшом столике,— 
искусно сделанная скульп
тура старого Мокея. Ее вы
резал из кедра томский 
скульптор Л. А. Усов. 
Скульптура удалась; входя
щие в музей старожилы не- 
во.пьно застывают на месте; 
«Мокей, вот он!».

В музее очень много книг. 
По сути дела собраны все из
дания писателей-новокусков- 
цев. На широком деревянном 
столе книги Георгия Моке
евича ~  романы «Строговы»,’

Анонс

БЕРДИЧЕВСКИЙ 
Маркус  Борисович

11
«Соль земли». «Отец и сын». 
«Сибирь», «Грядущему вену» 
и другие. Очень много ста
рых (Ьотографий. На одной из 
них Георгий Мокеевич среди 
комсомольцев новонусковсной 
ячейки. Снимок сделан в 
1928 году. На другой запечат
лена семья Марковых —  в 
двадцатых годах в старень
ком отцовском доме иногда 
собиралась вся семья —  сем
надцать человек!

Мокей Фролович явился 
прототипом для создания об
разов Матвея Строгова в ро
мане «Строговы», Романа 
Бастрюкова в романе «Отец 
и сын», Степана Лукьянова в 
романе «Сибирь». Музей ор
ганизовали в доме Моиея 
Фроловича, по просьбе жите
лей села: до сих пор здесь 
зовут эту окраину Монеевкои.

Выбрав несколько свобод
ных минут, Нелля Григорь
евна Долганина рассказы
вает:

_ Работая учительницей,
исходила с ребятами всю 
округу. Вместе прошли до
рогами деда Фишки, одного 
из любимых героев романа 
«Строговы». Сейчас вместе 

V С ребятами думаем создать 
музей, п(^священный осво- 
богд'дению Дричулымья от 
колчаковщины. Уже собра
ны фотографии участников 
борьбы за Сове)'скую 
власть, письма их, докумен
ты, веши.

я прошу рассказать Неллю (_'кий комплекс, строится 
Григорьевну о неизвестнь1х сельский Д01М культуры. Но 
моментах жизни писателем- главная примечательность,

Она^ на ^минуту за^^мыва- конечно же, библиотека, 
ется, а затем с улыбкой рас- онд построена на Ленин- 
сказывает, что всякий раз, премию, переданную
;;?:;1в::" жена"ге“прг*ия "марХо! Георгием Мокеевичем Мар-нецова. Жена Георгия 
ва, берется за ...клубные дела_.

—  Она поставила на нашей 
земле первый в истории При- 
чулыМья балет, многие тан
цы, которые долгие годы 
пользовались популярностью 
у молодежи. В фондах наше
го музея есть почетная гра
мота, выданная ученице Ва
лентине Анучиной за испол-

ковым в дар родному, селу. 
И еще полторы тысячи то
мов из своей личной биб
лиотеки . подарил писатель: 
они — с дарственными над
писями советских и зару
бежных авторов. Такой 
уникальной библиотеки (в

2§ла^но«"“нГнн'у°Рс;""‘'%тому ее фондах уже более 24 тыобластном конкурсе, 
танцу ее научила Агния 
Александровна...

Рядом с Новокусковом бы
ла некогда деревня Чесно- 
ки. Именно здесь родился 
Михаил Петрович Малинов 
ский. Недавно в Москве вы

сяч книг!), пожалуй, нигде 
на селе не сыщешь. И с 
каждым днем она пополня
ется. Только в ноябре в ад
рес библиотеки поступило 
более 100 изданий! Библио
теке подарил свою картину

шла еще одна повесть Ма- «Подпасок» томский худож-
линовского, где он описал 
жизнь этой деревни. Старо
жилы отмечают, что в кни
ге все достоверно, и гордят
ся, что их деревня тоже 
«попала в книжку».

С каждым годом хороше
ет Новокусково. Есть здесь 
и школа-десятилетка, и дет
ский ■ комбинат, и улица 
благоустроенных домов. Не
давно сдан животноводче-

ник М. Ф. Горбатенко. Она 
— о юности писателя.

С этого года в Томске от
крылся новый литератур
ный туристический марш
рут Томск — Новокусково. 
Кто еще не был в этом пу
тешествии, поезжайте. Не 
пожалеете.

НА СНИМКЕ: первая экс
курсия „

Г. ГЕННАДИИ.

Э С Т Р Й Л Е -  ЗВЕЗАЫ
Традиционный праздник «Товарищи кино» посвящается нынче предстоящему съезду партии

муль- и миогие другие. дественокото и
Музыка — неотъем- ила Ножкина. На по- 

лемая часть piauiHX ки- лиэкране раскроется 
нопраздников. Му- перед зрителями вну-

Дед девизом «Совет- и тоже проходил по с создателями
.окне кинематографис- сибирскому ма;ршруту. ти п ли кац и ^ ы х фи
ты _ XXV II съезду Он способ.отвовая тв:ор- льмов и попросить их
КПСС» пройдет нынче ческим поискам и на- расоказать о том, к»
в Сибири традацион- ходкам актеров, сце- ^ граммы нынче укра-
ный творческий отчет наристов, режиссеров. 1̂ ю т  известные име- съезда к съезду, уопе-

зыкальную часть про шительная панорама 
развития страны

Томскую шаютк и ,не м а т  о 1гра<ристов ----  -  « _

тодяГ гос*'1̂ Г р СФСР лон напряжеетой ра- S c P '“лауреат Госу- д у н ародной арене.
Всесоюзное бюро ’боты. Состоятся пресс- ботниками кияоискус -------------- -

киноис- конференции, творче- сива. Имена многих из Д ар ств^ ои

на меж-

и
пропаганды
кусства Союза кине- окне встречи. В рам- них хорошо известны. кинематеграфисты рас-кусства^с-и__  ттг,ь«т™»т«я пиой- Это — секретарь Сою- родныи аРтист^вшлдв как трор-

п%,ред__ ___ л*
лауреат публики

Френкель

ар- С и 5 « »
^ Г " » у ”р » - г ? ™ : р -  « г .

нется в Томске 12 де- фильмов. Это будет СССР
кабря во Дворце зра- картина «Встретимся тист ССС!В, тгвгений Лога,
лип? и спЙ>та'. в метро» Ленинград- всево:

Агитпеоелеты - Фес- ской студии, посвя- мии СССР всево
шённая подвигу метро- лод Санаев,

города на ный артист РСФСРтивали «Товарищ ки 
но», как .правило, при- строёвцевно» ’Kdtiv iiiycrcribiiv, i f- r- _ «го VTTb'CiKHH
уроненные к знамена- Неве. сове,рше;ннаму в Влалимщз „ии Летонского ком- борьбе за коммунисти-
тй.тть.ным событиям в годы блока;лы. и лен- роднм а р т и с т к а  .чяслуженная чесмое сознание ипо-Го- сомсла.т е л ь н ы м  с о б ы т и я м  в  г о д ы  . т г я л у п я я т
жизни нашей страны та мосфильмовцев РСФСР, лауреат аотистка
и советского народа, «Самая обаятельная и сударственнои премии артис 
стали традиционной привлекательная»
гЬоомой ма"совой ра- современная’’ лиричё- ныи артист 
S r  с Г  окая комедия. Широ- Юрий ГоРо6®Ц. наро^^
Первый такой празд- «о будет представлена н ы и  артист РСФСР
ник состоялся в 1978 продукция кинодоку- Леонид t  ным артистом
году — в пе.рвую го- менталистов, а юные Ю о и е м  Левицким на
до^цину принятия зрители получат воз- сты №  Хмельнвд Юрием 
Конституции СССР — можность встретиться кии, Татьяна 1узее

заслуженная 
Узбекской

Нина Ургант, народ- ССР Лариса
РСФСР ва со своими исполни

тельскими группами.
Программа кинопраз- 

дника написана народ- 
РСФСР

Роберта Рож-

ОКНО в XXI BIX . ВЕТЕРАНЫ .
о т з о в и т е с ь !

Так назвала недавно 
газета «Софийские ново
сти» первую всемирную 
выставку технического 
творчества молодежи 
«Болгария - 85», кото
рая проходит сейчас в 
Пловдиве. «Окно» это до
вольно широкое: экспози
ции более семидесяти с 
лишним стран Европы, 
Азии, Африки, Америки 
заняли в Пловдивском 
ярмарочном • городке 4̂0 
тысяч квадратных мет
ров! Среди экспонатов — 
одиннадцать изобретений 
томских ученых.

О разработках НИИ 
прикладной математики 
и механики Томского го
сударственного универси
тета, представленных в 
Болгарии, нам расска- ' 
зал руководитель совет
ской делегации, заведую
щий лабораторией науч
но - исследовательского 
института прикладной 
маТемат'ики и механики 
при ТГУ Сергей Василь
евич Пономарев:

— Наш институт пред
ставил на выставку ком
плекс аппаратов по пере
работке и транспортиро
ванию сыпучих материа
лов. Аппараты могут ус
пешно применяться в

РЕП О РТА Ж

'химической промышлен
ности, порошковой метал
лургии, промышленности 
строительных материалов. 
А еще один экспонат — 
серо-сиНий кристалл вы
сокоазотистого феррова
надия — легирующего 
материала для выплавки 
хладостойких, нержавею
щих, быстрорежущих и 
других дефицитных ма
рок сталей. Высокое ка
чество стали, экономия 
редких металлов и элек
троэнергии — вот эффект 
его применения.

— Расскажите о значе
нии выставки, ее резуль
татах.

— Значение выставки,
ее польза видны уже 
сейчас. Ведь само по се
бе участие во всемирной 
^выставке показывает
уровень наших изобрете
ний. Высоко оценили на
ши аппараты и на бол- 
■гарских предприятиях, 
где Mbi побывали. Конеч
но, не прошло зря зна

комство с работами дру
гих, общение с коллега-- 
ми. Задачу привлечения 
молодежи к творчеству 
выставка выполнила.
Действовал даже детский 
павильон с картингами, 
космическими приборами, 
дисплеями, на которых 
можно играть в разные 
игры.

— Действительно ли 
выставка — окно в буду
щее?

— Будущее в смысле 
перспективности разра
боток! Они отвечают са
мым острым запросам 
народного хозяйства. Но 
не в смысле фантастики, 
нереальности в настоя
щее время. Все изобрете
ния, представленные на 
выставке, внедрены в 
производство. В этом го
ду, например, Госплан 
СССР принял решение о 
серийном выпуске наших 
пненматиче1ских аппара
тов.

Двадцать первый век... 
Каким он будет в науч
но-техническом плане? 
Это зависит и от актив
ности творческой молоде
жи, от ее дел, которыми 
она занята уже сецчас.

В. БОБРОВСКАЯ, 
студентка университета.

Гутов Иван Дмитриевич 
(г. -Томск, ул. Киевская, 84, 
кв. 71 разыскивает томи- 
ч'ей братьев Дивикых, вое
вавших вместе с ним во 
взводе связи рбты управ
ления 24-й Нежинской 
гвардейской мотомеханизи
рованной бригады. Братья 
раньше жили в деревянном 
домике по улице Карла 
Маркса около переулка Ко
оперативного. Сейчас этот 
домин уже снесен.

Биссириин Дий Иванович 
(343047, г. Донецк, ул. Выш
неградского, 25, нв. 23) про
сит откликнуться однопол
чан брата БНссиркина 'Ви
талия Ивановича, которые 
знают обстоятельства его 
гибели. Лейтенант Биссир- 
кин, 1915 года рождения, 
был командиром взвода в 
34-м танковом полку . 53-й 
армии и погиб 5 сентября 
1943 года. Место его гибе
ли и захоронения в изве
щении о смерти указано 
не было.

» * *
«Я, бывший командир 

взвода ’13-го отдельного за
пасного полка связи (13-й 
ОЗПС), размещавшегося в 
1942 —  1943 годах в г. Ново
сибирске, —  пишет Иван 
Захарович Алифанов
(720021, Фрунзе, ул. Бонон- 
баева, 1, кв. 113). —  Обу
чал девушек, призванных 
из Томска и близлежащих 
районов. специальностям 
телеграфистов -  |радистов. 
С ними я уезжал на фронт 
и воевал до Победы. Прошу 
отнлиннуться бывших сер
жантов Юлию Пацно, Апен- 
сандру Карпову, Марию 
Плехову, Александру Усоль
цеву и других».

3 декабря на 52-м году 
жизни скоропостижно скон
чался член КПСС с 1963 
года директор Томского 
ордена Октябрьской Рево
люции манометрового заво
да Маркус Борисович Бер
дичевский.

М. Б. Бердичевский ро
дился 13 февраля 1934 года 
в г. Кировограде Украин
ской ССР в семье рабочего. 
В 1957 году после оконча
ния Новочеркасского поли
технического института мо
лодым специалистом М. Б. 
Бердичевский был направ
лен на Томский манометро
вый завод, где прошла вся 
его трудовая деятельность. 
Здесь в полной мере рас
крылись его инженерные и 
организаторские способно
сти, умение работать с 
людьми. Он работал техно
логом, мастером, начальни
ком цеха, производственно
го отдела и заместителем 
директора. В 1979 году ему 
было доверено руководство 
многотысячным коллекти
вом завода. Высокая требо
вательность к себе и окру
жающим, глубокая партий
ность. большой личный

вклад в повышение техни
ческого уровня производст
ва и качества изделий, ук
репление социальной базы 
предприятия снискали М. Б. 
Бердичевскому доверие и 
уважение всех, кто с ним 
трудился. Длительное время 
завод работает устойчиво, 
выполняет поставки про
дукции народному хозяйст
ву, и в этом была большая 
заслуга его директора.

Маркус Борисович пло
дотворно сочетал трудовую 
и общественную деятель
ность. Много лет был про
пагандистом, членом рай
кома, горкома партии, не
однократно избирался де
путатом районного Совета 
народных депутатов. Он 
награжден орденом Трудо
вого Красного Знамени,

юбилейной медалью «За 
доблестный труд. В ознаме
нование 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина».

Светлая память о Марку
се Борисовиче Бердичев
ском навсегда останется в 
сердцах всех, кто знал его 
как умелого руководителя, 
верного и отзывчивого то
варища.

премии Нынешиий свои ки
на- ноцраэдник coisef.cKHe

А. Г. Мельников, Э. Б. Быкова, А. Е. Бысоцкий, 
Б. М. Кетов, М. С. Козырев, Р. А. Попадейкин, 
А. П. Жуков, Л. С. Дашевский, Т: Ф. Демешева, 
Б. Г. Ефремов, Н. А. Козловская, Ю. Я. Ковалев, 
Н. А. Лазарев, Н. С. Сперанская, М. В. Сироткина, 
И. П. Чучалин, Б. А. Ремняков, А. И. Полин, Б. М. 
Вяткин, Т. Н. Грязнова, В. Н. Гуринович, В, И. 
Кузнецов.

БЮРО ПОГОДЫ
СООБЩАЕТ

Сегодня :i" ■'ii.urii — 
облачная погодя с прояс-

Телёвидение
СРЕДА, 4 декабря 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.'55 —
Мультфильмы. 9.25 — М. Ю. 
Лермонтов. «Маскарад». 10.55 

«Клуб путешественников». , 
11.55 — Новости.

С 12.00 до 14.15 — перерыв.
14.15 — Новости. 14.35 — 

«Сельские горизонты». Кино
программа. 15.15 — Концерт. 
15.35 — «После уроков». Теле- 
журнал. 16.25 — «К 80-летию 
революции 1905—1907 гг. в 
России». 17.00 — «...До шест
надцати и старше». 17.45 — 
«Наука и жизнь». 18.15 — «В 
каждом рисунке — солнце». 
18.30 — Концерт народной
песни. 18.45 — «Сегодня в ми
ре». 19.00 — «Человек и за
кон*. 19.40 - Премьера теле
визионного трехсерийного ху
дожественного фильма «Кар
тина». 1-я серия. 21.00 — 
«Время». 21.35 —- «Докумен
тальный экран». 22 45 «Се 
годна а миря ■

нениями, преимущественно 
оез осадков, ветер восточ
ный, 3—7 метров в секунду, 
температура 15—20, по за
паду 8—13, в Томске 15—17 
градусов мороза.

5—6 декабря — облачная 
погода с прояснениями, сла-

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Пути коммунаров». 
Документальный фильм, 8.35. 
9.35 — «Основы информатики 
и вычислительной техники». 
9-й кл’асс, 9.05, 13.40 — «Не^. 
мецкий язык». 10,05 — «Поэ
зия К. Кулиева». 10.35. 11.35— 
«Общая биология». 9-й класс, 
М'.05 — «Семья и школа».
1:2.05 — «География». 5-й
класс. 12.35 ~  «Автолюбители, 
помните!» Научно-популярный 
фильм. 12.50 ~  «Добрый день, 
учитель». Телеочерк. 13.10 -
«Эстетическое воспитание». 
«Уроки творчества». _ 14.15 —
Н. В. Гоголь. «Ревизор»'. 15.00 
— Новости

С 15,05 до 17.30 — перерыв.
ТОМСК

17.30 — «Чтобы радовал
урожай». Документальный те
лефильм.

МОСКВА
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.15 -  Студия «Юность».

«Поиск — дело молодых». 
19.00 — «День области». 19.15 
-- «Дарю тебе песню». Очерк 
о творчестве томского компо
зитора заслуженного работни
ка культуры РСФСР 8, Лак
ни шчп.п

бый снег, ветер восточный, 
5—10 Метров в секунду, 
температура ночью 13—18, 
по северу 25—30, во второй 
половине срока 10—15, по 
северу, 22—27 градусов мо
роза, днем 7—12, по северу 
17—22 градуса мороза.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Природа и мы». «В 
Першинском заказнике», 20.45
— «Пьер Пуйяд» уходит в пла
вание». Документальный
фильм.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Дожить до рассвета». Худо
жественный фильм. 22„б0 — 
«У Сурикова в Пензе». Доку
ментальный фильм. 23.05 — 
Чемпионат СССР по футболу. 
Переходный турнир. «Дауга
ва» (Рига) — «Нефтчи» (ба
ку).

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.15
Е. Исаев. Поэма «Двадцать пя
тый час». 18.40 — «Радуга». 
«Шантевинь» ■ (Швейцария). 
19.00 — «Содружество». 19.30
— «Музыкальный киоск». 20.00
— «Спокойной ночи, малыши!» 
20.15 — Баскетбол. Кубок об
ладателей кубков. Мужчины. 
ЦСКА — «Хувентуд» /Испа
ния;.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

В теа ах

заслу- накануне партийного
женный деятель ис- съезда,
KVCCTB РСФСР ком- показать, что совет-
позитор Юрий Са- окое кино -  мощная
ульскиц, лауреат пре-

ДРАМЫ
4 декабря. «А  днем он ни

на что
19-30.

не жаловался...»

дей. за формирование 
идейно убежденного и 
духовно зрелого чело
века завтсашнЛо дня.

Б. МАРОН, 
заместитель дирек
тора Бессоюзного 
бюро пропаганды 

киноискусства.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
4 декабря. «Игра в четыре 

руки» —  19.

К и н о
Б КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
4 декабря. «Конвой» —  9,

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10. 
20. 21-40.,

имени М. ГОРЬКОГО
4 декабря. «Ступени супру

жеской жизни» —  9, Ш-50.
12-40; 14-30. 16-20, 18-10. 20.
21 -50.

«ОКТЯБРЬ»
4 декабря. «Дани» —  8-40,

10-30. 12-20, 14-20, 16-10. 18-10, 
20-10, 22. «Зима наших на
дежд» —  8-40, 12-10, 13 40,
15-20. 17. 18-40, 20-20, 22.
«Мужчины есть мужчины» -  
10-30.

«ПИОНЕР»
4 декабря. «Ш утки в сторо

ну» —  9, 10-40, -12-20, 14.
15-40. «День гнева» —  17-20,
19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
4 декабря, «Не ходите, дев

ки, замуж» —  9, 10-40, 12-20, 
14 16, 17-40, 19-20. 21. «Вий»
-  9. 12-20, 16. 17-40. 19-20, 21, 
«Мой друг Иван Лапшин» —  
10-40. «Призрак замка Морри- 
свиль» — .14-10.

«СИБИРЯК»
4 декабря. Мультсборник 

«Новогодняя сказка» —  9-20.
«Жил отважный капитан» - -
1:1, 12-40, 14-20; 16, 17-40
19-20, 21.

ДОМ .КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

4 декабря. «Слуги дьявола»
— 17-20. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

4 декабря. «Черная мантия 
для убийцы» —  18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

4 декабря. «Разгром мили
таристской Японии. 1945 г.» —  
17 «Вера, Надежда, Любовь»
-  19, 21.

ДВОРЕЦ
КУЛЬТУРЫ и  ТЕХНИКИ  

ГПЗ-5
4 декабря. «Сезон чудес» —

18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П

4 декабря. Мультсборник —  
10. «Кто вы, доктор Зорге?»
(две серии) ~  16-30.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 
В помещении театра драмы

9 декабря

Начало

«ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ»
(оперетта в 3-х действиях), 

в 19 час., 30 мин.

И. Штраус

Управление культуры Томского облисполкома 
Томская областная филармония

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ ФИЛАРМОНИИ
Межвузовский университет искусств. Народный му

зыкальный факультет, отделение симфонической музы
ки.

Д. ШОСТАКОВИЧ И МИРОВАЯ 
МУЗЫКАЛЬНАЯ КУЛЬТУРА

(для преподавателей школ и вузов города).
Б  программе:
Д. Шостакович — Симфония № 9,

Увертюра к опере Дрессёля «Колумб»;
С. Рахманинов — Концерт М» 3 для фортепьяно с ор

кестрам.
Исполнитель — Томский симфонический оркестр.
Дирижер — Георгий Клементьев.
Солист — лауреат международных конкурсов Влади

мир СБ.ЛИВОХИН.
Программу ведет доцент межвузовской кафедры этики | 

и эстетики, кандидат философских наук В. М .' Видгоф.
Действителен абонемент № 3,
Начало — в 19 час. 30 мин.

J

База «Томскстеклотара» 
ПРИНИМАЕТ НА ДОМУ:
:гг:1л-лит!равые стскляиные 
бутылки из-под сока и ми
неральной воды; стеклянные 
банки всех емкостей из-под 
отечественных и импортных 
консервов по цене, вклю
чающей оплату труда сбор
щика, от инвалидов и уча
стников войны, инвалидов 
труда. Тел. 5-14-96,

БЮРО ТОРГОВЫХ УС
ЛУГ ЦЕНТРАЛЬНОГО
РЫНКА г. ТОМСКА еже
дневно принимает от насе
ления мясо и излишки 
сельхозпродуктов в неогра
ниченном количестве с 8 до 
18 часов.

На сданные мясо и мед в 
магазине при центральном 
рынке можно приобрести 
товары повышенного спро
са; стиральные машины, ав
томашины, обувь, шапки из 
кролика и другие промыш
ленные .товары.

Ленинский РК ДйСААФ 
проводит НАБОР НА КУР
СЫ водителей категорий 
«А» и «Б».

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. К. Маркса, 39. 
Тел. 2-61-08.

Администрация, партком, 
профком, комитет ВЛКСМ 
манометрового завода с 
глубоким прискорбием из
вещают, что на 52-м году 
жизни скоропостижно скон
чался днре::тор завода

БЕРДИЧЕВСКИИ 
Маркус Борисович,

к выражают искреннее со
болезнование родным и 
близким локойного.

Гражданская панихида— 
5 декабря, в 14 часов, в 
заводском Доме спорта 
(ул. Новгородская, 37).

Коллектив ГТС выражает 
соболезнование работнице 
АТС-3 Т. Н. Рослевич mi 
поводу смерти отца

БИРЮКОВА
Николая . Александровича.
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